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Crise au Niger:

Convergence de vues entre l’Algérie et des pays de la CEDEAO

L’approche de l’Algérie 
en faveur d’une 
solution pacifique au 

Niger a été soutenue lors des 
différentes escales effectuées 
au Nigeria, au Bénin et au 
Ghana par le ministre des 
Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale 
à l’étranger, Ahmed Attaf, 
afin de restaurer l’ordre 
constitutionnel dans ce pays en 
crise et préserver sa sécurité et 
sa stabilité ainsi que celles de 
la région.
Chargé par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, M. Attaf a 
entamé mercredi une tournée 
diplomatique l’ayant conduit 
à ces trois pays membres de la 
Communauté économique des 
Etats de l’Afrique de l’Ouest 
(CEDEAO), pour effectuer 
des concertations avec ses 
homologues et contribuer à 
une solution politique qui 
évitera au Niger et à la région 
tout entière “les retombées 
d’une éventuelle escalade de la 
situation”.
Au terme des différentes 
rencontres avec les chefs de 
la diplomatie et président, 
M. Attaf a affirmé que 
la restauration de l’ordre 
constitutionnel au Niger est 
un “objectif commun” de 
l’Algérie avec ces pays qui, 
“sont actuellement dans le 
temps de la recherche d’une 
solution politique” à la crise 
nigérienne.
“Nous sommes, au sein de 
la CEDEAO, comme en 
Algérie, sur une même ligne 
de travail, celle de coordonner 
au maximum nos efforts 
pour aboutir à la réalisation 
d’un objectif commun qui 
est la restauration de l’ordre 
constitutionnel au Niger”, a 
déclaré à la presse M. Attaf, 
soulignant que pour l’Algérie, 
le recours à la force “a toujours 
été un élément de complication 
et non pas un élément de 
solution”.
Au Nigeria, première halte 
du ministre des Affaires 
étrangères, les discussions 
ont convenu particulièrement 
de l’impératif de coordonner 

les efforts déployés par les 
deux pays, notamment les 
initiatives lancées par M. 
Abdelmadjid Tebboune et son 
homologue nigérian, M. Bola 
Ahmed Tinubu, en sa qualité 
de président en exercice de 
la CEDEAO, et ce en vue de 
“renforcer l’élan international 
et régional et d’encourager 
l’adhésion de tous autour du 
processus politique et pacifique 
pour le règlement de la crise au 
Niger”.
“Pour ce faire, nous avons 
affirmé que l’Algérie et le 
Nigeria (...) n’ont d’autres 
choix que d’œuvrer ensemble 
afin d’éviter l’aggravation de 
la situation au Niger, dans la 
région et dans l’ensemble du 
continent africain”, a soutenu 
M. Attaf, exprimant le “rejet 
catégorique de toute violation 
de la démocratie et de l’ordre 
constitutionnel au Niger”.
“La préservation de la sécurité, 
de la stabilité et de la prospérité 
des Nigériens, exige de 
consentir davantage d’efforts 
et de sacrifices de manière 
individuelle et collective”, a 
souligné M. Attaf, assurant que 
“tous les efforts nécessaires 
seront déployés pour faire 
prévaloir la solution pacifique 

et politique à la crise au Niger”.
Alger et Cotonou d’accord à 
propos de la crise nigérienne
M. Attaf a, en outre, indiqué 
que le président Tebboune, 
“qui croit fermement que la 
voie est toujours ouverte pour 
atteindre ce noble objectif, a 
élaboré une vision claire pour 
résoudre cette crise et plaidé 
pour son contenu, ses principes 
et ses mécanismes”.
Cette solution garantit 
“le plein respect du cadre 
juridique africain qui interdit 
et rejette les changements 
non constitutionnels de 
gouvernements, et assure le 
retour à l’ordre constitutionnel 
au Niger”, a-t-il expliqué.
A Cotonou, le ministre des 
Affaires étrangères béninois, 
Olushegun Adjadi Bakari, a 
souligné “la convergence des 
points de vue entre l’Algérie 
et la CEDEAO et donc par 
ricochet entre l’Algérie et le 
Bénin”, à propos de la crise 
nigérienne.
Il a dit partager “cet attachement 
à la conquête du pouvoir par les 
urnes et non pas par les armes”, 
avant d’ajouter dans le même 
contexte: “Nous partageons 
aussi le fait qu’on ne peut pas 
laisser prospérer dans la région 

des régimes militaires non 
constitutionnels”.
Donc, a-t-il poursuivi, “nous 
allons travailler ensemble 
pour que les objectifs fixés par 
les présidents Abdelmadjid 
Tebboune et Patrice Talon (du 
Bénin) puissent se matérialiser 
le plus rapidement possible 
concernant le Niger”.
Dans ce cadre, “les deux parties 
ont affirmé leur attachement 
aux règles légales de l’Union 
africaine (UA), instaurées lors 
du sommet de l’Organisation 
de l’Unité africaine (OUA) 
tenu à Alger en 1999, visant à 
traiter le fléau des changements 
anticonstitutionnels de 
gouvernements”.
Enfin, M. Attaf a conclu sa 
visite samedi à Accra, la 
capitale ghanéenne, où il a 
été reçu par le président Nana 
Akufo-Addo, “auquel il a 
transmis les salutations de son 
frère le président Abdelmadjid 
Tebboune, ainsi que son 
message concernant la crise 
au Niger et les perspectives 
d’intensifier et d’unifier les 
efforts pour promouvoir les 
bases d’un règlement pacifique 
évitant à ce pays et aux pays 
de la région, les répercussions 
d’une éventuelle escalade de la 

situation”.
Pour sa part, Nana Akufo-Addo 
a salué le “rôle important” de 
son homologue algérien et 
ses “efforts louables” visant 
à contribuer efficacement à 
mettre un terme à la crise au 
Niger.
Par ailleurs, le chef de 
la diplomatie italienne, 
Antonio Tajani, a affirmé 
que le gouvernement de son 
pays “soutenait” et “saluait 
hautement” l’initiative du 
Président Tebboune visant à 
faire prévaloir la logique de 
la solution politique à la crise 
nigérienne, en dépêchant des 
émissaires au Niger et aux 
pays de la CEDEAO.
Dans le même contexte, M. 
Tajani a indiqué, lors d’un 
appel téléphonique avec 
son homologue Attaf, que 
“l’Italie partageait pleinement 
l’inquiétude de l’Algérie 
quant aux répercussions du 
recours à la force”, affichant 
“la disposition de son pays 
à soutenir les efforts et les 
démarches de l’Algérie, 
visant à apaiser la situation et 
à œuvrer au retour à l’ordre 
constitutionnel au Niger par 
des voies pacifiques”.
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algérie-Bénin : 
Visite prochaine du président Patrice Talon en Algérie

Le président ghanéen aspire à rencontrer le président 
de la République lors de sa prochaine visite

attaf :
Les entretiens avec le président ghanéen ont été 

“très fructueux”

règlement de la crise au Niger :
Les efforts du président de la République salués

Le président ghanéen, M. 
Nana Akufo-Addo a salué, 
samedi, le rôle important 

du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune et 
ses efforts louables visant à 
contribuer efficacement à mettre 
un terme à la crise au Niger.
Recevant en audience le ministre 
des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à 
l’étranger, Ahmed Attaf, arrivé à 
Accra au terme de la tournée dont 
il a été chargé par le président de la 
République, le président ghanéen 

a salué “le rôle important” du 
Président Abdelmadjid Tebboune 
et “ses efforts louables visant à 
contribuer efficacement à mettre 
un terme à la crise au Niger”, 
indique un communiqué du 
ministère.
A cette occasion, M. Attaf 
a transmis au président de 
la République du Ghana 
“les salutations de son frère 
le Président Abdelmadjid 
Tebboune, ainsi qu’un message 
de son excellence concernant la 
crise au Niger et les perspectives 

d’intensifier et d’unifier les efforts 
pour promouvoir les bases d’un 
règlement pacifique évitant à ce 
pays et aux pays de la région, les 
répercussions d’une éventuelle 
escalade de la situation”, ajoute 
la même source.
Pour sa part, le Président 
ghanéen M. Nana Akufo-
Addo a chargé M. Attaf de 
transmettre “ses salutations 
et ses encouragements à son 
frère le Président Abdelmadjid 
Tebboune”.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf a qualifié 
les entretiens qu’il a eus, samedi à 
Accra, avec le président ghanéen, 
de “très fructueux”, affirmant 
qu’ils ont fait ressortir “une 
totale convergence” de vues entre 
l’Algérie et le Ghana et entre 
les présidents des deux pays, M. 
Abdelmadjid Tebboune et son 
homologue Nana Akufo-Addo.
“Les entretiens avec le président 
Nana Akufo-Addo étaient très 
fructueux et ont fait ressortir 
une totale convergence de vues 
entre nos deux pays et nos deux 
présidents. Ils ont souligné 
l’attachement permanent et 
commun des deux parties au 
renforcement de la sécurité et de la 
stabilité au mieux des aspirations 
de nos peuples dans la région”, 

a déclaré M. Attaf à la presse à 
l’issue de l’audience que lui a 
accordée le président ghanéen, au 
terme de la tournée dont il a été 
chargé par le Président Tebboune.
Le ministre a indiqué que le 
président Nana Akufo-Addo 
l’a chargé de transmettre “ses 
salutations et ses encouragements 
au Président Abdelmadjid 
Tebboune” et a salué “son rôle 
important et ses efforts louables 
visant à contribuer efficacement 
à mettre un terme à la crise au 
Niger”.
Le président ghanéen a également 
salué “le rôle constant et engagé du 
Président Abdelmadjid Tebboune 
au service des causes nobles à 
savoir le développement et la 
sécurité en Afrique”, affirmant 
qu’il aspire à le rencontrer “dans 
un proche avenir” à l’occasion de 
la visite d’Etat qu’il effectuera en 

Algérie à l’invitation du président 
de la République.
Abordant la situation au Niger, 
M. Attaf a indiqué avoir informé 
le président ghanéen “des 
initiatives prises par son frère, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
pour renforcer la position et le 
rôle de la voie politique dans la 
résolution de cette crise”, car 
cette voie “demeure, à nos yeux, 
la seule permettant d’atteindre 
les objectifs autour desquels 
s’unissent tous les peuples et Etats 
de l’Union africaine, et soutenus 
par la communauté économique 
des Etats de l’Afrique de l’Ouest”.
Ces objectifs “clairement définis 
par le Président Tebboune, 
consistent en le respect total et strict 
du cadre juridique africain lié aux 
changements anticonstitutionnels 
de gouvernements, l’accent 
étant mis sur le profond 

attachement de l’Algérie au 
principe d’interdiction et de 
rejet de ces changements”, a-t-
il ajouté, rappelant que “notre 
pays a joué un grand rôle dans 
la cristallisation de cet objectif 
et sa consécration sur la scène 
continentale, et ce à l’occasion 
du Sommet de l’Organisation de 
l’Unité africaine (OUA) tenu à 
Alger en 1999”, a-t-il ajouté.
Riche de ce capital, l’Algérie est 
naturellement “le garant principal 
et moral de ce principe central des 
relations africaines”, a soutenu 
M. Attaf.
Parmi ces objectifs, figurent 

également “le retour à l’ordre 
constitutionnel au Niger, et 
la réhabilitation totale de la 
gouvernance démocratique dans 
ce pays frère”, a-t-il ajouté.
Il s’agit également, poursuit M. 
Attaf, de “préserver les acquis 
réalisés par le Niger au cours de 
la décennie écoulée aussi bien 
sur le plan de la concrétisation du 
modèle démocratique que sur le 
plan de la lutte contre le terrorisme 
et le soutien de la stabilité dans le 
pays de manière directe et dans la 
région de manière indirecte”.
Le quatrième et dernier objectif 
vise, a-t-il expliqué, à “éviter 
au Niger et à toute la région 
les répercussions du recours 
à la force, et les dangers des 
interventions étrangères qui 
risquent d’embraser la situation 
dans ce pays et dans la région 
toute entière”.

Le ministère des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger a annoncé, vendredi 
dans un communiqué, une visite 
prochaine du président béninois, 
M. Patrice Talon, en Algérie 
à l’invitation de son frère le 
président de la République, 

M. Abdelmadjid Tebboune, en 
vue d’imprimer une nouvelle 

dynamique aux relations 
bilatérales.
Chargé par le président de 
la République, le ministre 
des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à 
l’étranger, M. Ahmed Attaf, s’est 
rendu, vendredi, dans le cadre 
de sa tournée diplomatique, 

à Cotonou (Bénin), où il a 
eu de longs entretiens avec 
son homologue béninois, M. 
Olushegun Adjadi Bakari, lors 
desquels les deux ministres 
ont évoqué “la visite prochaine 
du Président Patrice Talon en 
Algérie à l’invitation de son 
frère, le Président Abdelmadjid 

Tebboune”.
Les deux parties sont convenues 
des “moyens à même d’assurer 
une bonne préparation de cette 
visite visant à insuffler une 
nouvelle dynamique aux relations 
algéro-béninoises”, conclut le 
communiqué.

Le président ghanéen, 
M. Nana Akufo-Addo 
a affirmé, samedi, qu’il 

aspirait à rencontrer le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, lors de la visite d’Etat 
qu’il compte effectuer en Algérie.
Lors de l’audience qu’il a 
accordée, samedi à Accra, au 
ministre des Affaires étrangères 

et de la Communauté nationale 
à l’étranger, Ahmed Attaf, au 
terme de la tournée dont il a été 
chargé par le Président Tebboune, 
le président ghanéen a chargé 
le ministre de transmettre un 
message à son frère le Président 
de la République dans lequel 
il a affirmé qu’il “aspire à le 
rencontrer dans un avenir proche 

à l’occasion de la visite d’Etat 
qu’il compte effectuer en Algérie” 
à l’invitation du président de 
la République, indique un 
communiqué du ministère.
Le président ghanéen a 
également chargé M. Attaf de 
transmettre “ses salutations 
et ses encouragements à son 
frère le Président Abdelmadjid 

Tebboune”. 
Pour sa part, le ministre des 
Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à 
l’étranger a transmis au Président 
Nana Akufo-Addo les salutations 
du Président Tebboune, ainsi 
qu’un “message de son excellence 
concernant la crise au Niger”, 
ajoute la même source.
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 reNTrÉe sCOLaire 2023-2024 :

La date de la rentrée scolaire sera révélée dans les jours à venir

Le ministre de la Santé reçoit 
une délégation de l’UNOP

La fin de ce mois d’août 
sonne la fin des vacances 
estivales comme chaque 

année, et donc la rentrée sociale et 
scolaire. Cependant des milliers 
de parents et d’élèves se posent 
encore la question de savoir 
quand aura lieu la rentrée scolaire 
2023 / 2024.
En effet, nous sommes le 
dimanche 27 août 2023 et la date 
de la rentrée scolaire n’a toujours 
par été révélée par le ministère de 
l’Éducation nationale.

En visite dans la wilaya de 
Tiaret, le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim Belaabed, 
a déclaré concernant que la date 
de la rentrée scolaire 2023-2024 
sera révélée dans les jours à venir.
Mais aussi l’inclusion d’une 
nouvelle matière au programme 
scolaire. L’éducation routière 
en vue de sensibiliser les élèves 
quant aux risques liés aux 
accidents.
Le premier responsable du 
secteur de l’éducation en Algérie, 

a souligné la nécessité de doter 
chaque école d’une installation 
sportive pour l’exercice de 
l’éducation physique.
Enfin, il a affirmé que les manuels 
d’anglais de la 4ème année sont 
disponibles dans les centres de 

distribution.
Date de la rentrée des enseignants 
fixée
En outre, le ministère de 
l’Éducation avait publié, le mardi 
22 août 2023, un communiqué 
dans lequel il fixe les dates 
de reprise du travail pour le 
personnel administratif et les 
enseignants.
Donc, le ministère de l’Éducation 
nationale annonçait que les dates 
de reprise du travail au titre de 
l’année scolaire 2023-2024 ont 

été fixées pour toutes les régions 
comme suit :
Pour le personnel administratif, la 
reprise s’est faite, aujourd’hui le 
dimanche 27 août 2023 matin.
Pour le personnel enseignant, 
elle est prévue le dimanche 3 
septembre 2023 matin.
Ce cette même source qui a 
souhaité une bonne reprise, 
appelle tout le personnel du 
secteur à assurer une bonne 
préparation pour une rentrée 
scolaire réussie.

Le ministre de la 
Santé, Abdelhak 
Saihi a mis l’accent 

jeudi lors d’une audience 
accordée à une délégation 
de l’Union nationale des 
opérateurs de la pharmacie 
(UNOP), sur “l’impératif 
d’assurer la disponibilité 
des médicaments et des 
différents équipements 
médicaux, de manière 
à couvrir les besoins 
nationaux exprimés”, tout 
en veillant à “réaliser la 
complémentarité escomptée 
entre les secteurs public 
et privé en la matière”, 
indique un communiqué du 
ministère.
S’inscrivant dans le cadre 
d’une série de rencontres 
consultatives périodiques, 
cette rencontre a été 
l’occasion pour le premier 
responsable du secteur 
d’”appeler à l’impératif 
d’assurer la disponibilité 
des médicaments et des 
différents équipements 
médicaux de manière 
à couvrir les besoins 
nationaux exprimés par les 
établissements et structures 
de santé”, ajoute le 
communiqué.
Dans le même contexte, 
M. Saihi a mis l’accent sur 
“la nécessité d’oeuvrer à 
développer et encourager 
la production locale en 

veillant à atteindre la 
complémentarité escomptée 
entre les secteurs public 
et privé”, précise le 
communiqué.
M.Saihi a, en outre, affiché 
son “soutien en faveur 
des acteurs activant dans 
le secteur de la Santé, en 
s’attelant à éliminer les 
entraves et les obstacles 
auxquels ils font face”.
Dans ce cadre, un groupe 
de travail sera installé, 
ainsi qu’un espace de 
consultation entre les 
différentes parties prenantes 
pour examiner laquestion 
de la disponibilité continue 
des médicaments”, via des 
réunions périodiques dans 
le but de “prendre toutes les 
mesures à même de mettre 
fin aux pénuries”.
M.Saihi a insisté, par la 
même occasion, sur “la 
coordination permanente 
entre l’Agence nationale des 
produits pharmaceutiques 
(ANPP) et la Pharmacie 
centrale des hôpitaux 
(PCH)”.
Au terme de la rencontre, “le 
ministre de la Santé a mis 
l’accent sur la réalisation 
d’une étude sur les besoins 
exprimés par le système 
sanitaire de notre pays et 
l’impératif de les satisfaire 
au profit du patient”, 
conclut le communiqué. 

saNTÉ:

Examen d’un projet de jumelage entre 
l’Hôpital des grands brûlés de Zéralda et 

son homologue turc à Istanbul

saisON esTiVaLe:

21 morts par noyade en une semaine

aCCiDeNTs / ZONes urBaiNes:

11 morts et 451 blessés en une semaine

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi, a reçu 
le chargé d’Affaires à 

l’ambassade de la République de 
Turquie en Algérie, Umit Alpaslan 
Kiliç, pour examiner la teneur du 
mémorandum d’entente portant 
sur le jumelage entre l’Hôpital 
des grands brûlés de Zéralda et 
son homologue turc à Istanbul, a 
indiqué vendredi un communiqué 
du ministère.
Cette rencontre, qui s’est déroulée 
jeudi en présence de cadres 
centraux, intervient “en application 
des orientations données par le 
président de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune, lors de 
l’inauguration de cet hôpital, en 
vue de la réalisation de projets de 
jumelage avec des hôpitaux de 
renommée mondiale, notamment 
avec la Turquie, qui jouit d’une 
grande expérience en matière de 
brûlologie”, a précisé la même 
source.
Ce jumelage “se concrétisera 

les prochaines semaines après 
la signature du mémorandum 
d’entente proposé par les autorités 
compétentes en Turquie, et ce, 
avant la fin de septembre prochain”, 
selon le ministre, qui a indiqué 
que ce mémorandum prévoyait 
“l’échange d’expériences et de 
connaissances et le transfert 
de technologies avec la 
programmation de visites mutuelles 
en faveur des médecins des deux 
pays”, outre “la tenue de rencontres 
de concertation technique, de 
rencontres scientifiques et de 
sessions pratiques en matière de 
brûlologie”.

Les services de la Protection 
civile ont enregistré en 
une semaine (18-24 août) 

21 morts par noyade, dont 18 au 
niveau des plages.
Le chargé d’information à 
la Direction générale de la 
Protection civile, le Lieutenant 
Youcef Abdat, a indiqué à l’APS, 
que les services de la Protection 
civile “ont enregistré, entre le 
18 et le 24 août, 21 morts par 

noyade, dont 18 au niveau des 
plages et 3 au niveau des plans 
d’eau”.
Des chiffres qui portent le nombre 

total de morts par noyade, depuis 
le 1er juin 2023 à “243 morts, 
dont 177 au niveau des plages et 
66 au niveau des plans d’eau”, 
selon le responsable.
Le nombre d’interventions de 
la Protection civile au niveau 
des plages depuis le début de la 
saison estivale “s’élève à 62.524 
interventions, qui ont permis de 
sauver 41.094 personnes”, a-t-il 
ajouté.

Onze (11) personnes ont 
trouvé la mort et 451 
autres ont été blessées 

dans 370 accidents de la route 
survenus en zones urbaines du 
15 au 21 août, selon un bilan 
rendu public jeudi par les 
services de la Sûreté nationale.
Le bilan fait ressortir une hausse 
du nombre d’accidents (+37) et 
de blessés (+43) et une baisse 
du nombre de morts (-1) par 
rapport aux chiffres enregistrés 
la semaine précédente.

Le facteur humain reste 
la principale cause de ces 
accidents (+96%), notamment 
en raison du non respect 
du code de la route et de la 
distance de sécurité, de l’excès 
de vitesse, de la fatigue et du 

manque de concentration au 
volant, outre d’autres facteurs 
liés à l’état du véhicule, selon 
la même source.
Dans ce cadre, la Direction 
générale de la Sûreté nationale 
(DGSN) réitère son appel aux 
usagers de la voie publique à 
la prudence et au respect du 
code de la route, rappelant les 
numéros vert 1548 et de secours 
17 mis à la disposition des 
citoyens pour tout signalement 
24h/24.
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Une convention de partenariat entre Algeria Venture 
et un incubateur sud-africain

algérie-afrique du sud :
Signature d’un mémorandum d’entente pour la création 

d’un Conseil d’affaires conjoint

Faid examine à Johannesburg le renforcement 
de la coopération bilatérale avec son homologue sud-africain

M. Faid s’entretient 
à Johannesburg avec 

la présidente de la NBD

Le ministère de l’industrie ordonne 
la fermeture des laboratoires 

pharmaceutiques Hupp Pharma

L’accélérateur public de 
startups “Algeria Venture” 
et l’incubateur sud-

africain de startups “Sloane 22” ont 
signé à Johannesburg (Afrique du 
Sud) une convention de partenariat 
visant à renforcer les liens entre les 
écosystèmes des startups des deux 
pays, a indiqué mercredi l’accélérateur 
public dans un communiqué.
“L’organisme de soutien aux startups 
en Algérie sous tutelle du ministère 
de l’Economie de la Connaissance, 
des Startups et des Micro- enterprises, 
et Sloane 22, un acteur majeur de 
l’innovation en Afrique du Sud, ont 
officialisé leur partenariat lors d’une 

cérémonie de signature en marge 
du Business Forum des BRICS à 
Johannesburg”, fait savoir la même 
source.
Cette convention, signée en présence 
du ministre des Finances, Laaziz Faid, 
et l’ambassadeur d’Algérie à Pretoria, 
M. Saad Maandi, vise à “renforcer les 
liens entre les écosystèmes de startups 
algériennes et sud-africaines, tout en 
favorisant les échanges, les meilleures 
pratiques et les opportunités de 
croissance conjointe”, précise le 
communiqué.
Selon le directeur général d’Algeria 
Venture, Sidali Zerrouki, cité dans 
le communiqué, “cette convention 

s’articule autour de plusieurs axes clés, 
démontrant l’engagement des deux 
parties en faveur d’une coopération 
fructueuse”.
Elle comprend l’encouragement du 
dialogue entre les équipes et experts 
de Sloane 22 et les startups algériennes 
dans le but d’échanger les meilleures 
pratiques et les connaissances en 
matière d’écosystèmes, mais aussi le 
soutien à l’interaction entre les jeunes 
entrepreneurs et fondateurs de startups 
des deux pays, incluant potentiellement 
des programmes d’échanges et d’autres 
initiatives, explique le communiqué.
Cette convention inclut aussi le 
développement d’un programme 

de “Soft Landing”, permettant 
aux startups algériennes et sud-
africaines de collaborer étroitement, 
en partageant leurs concepts et en 
explorant de nouveaux marchés.
Elle vise aussi à assurer une 
collaboration et la participation à 
divers réseaux et plateformes d’accès 
aux marchés et aux capitaux, tels que 
l’African Startup Conference à Alger, 
le Global Entrepreneurship Congress 
Africa (GEC+Africa) et plusieurs 
d’autres plateformes similaire.
La convention de partenariat doit aussi 
permettre de “capter les investisseurs 
de part et d’autre ainsi que d’exposer 
les startups à forte croissance à se 

déployer plus facilement”, selon 
Algeria Venture.
“Les dirigeants d’Algeria Venture et 
de Sloane 22 se sont félicités de cette 
initiative qui renforcera les capacités 
des startups des deux pays à innover, 
se développer et prospérer sur la scène 
internationale”.
“Cette collaboration stratégique 
marque une étape importante dans 
la consolidation des relations 
économiques et commerciales entre 
l’Algérie et l’Afrique du Sud, tout en 
stimulant la croissance économique 
et la création d’emplois dans les deux 
pays”, assure la même source.

La Chambre algérienne de 
commerce et d’industrie 
(CACI) a signé, mercredi, 

en marge de la 15e session du 
Sommet des Brics à Johannesburg, 
un mémorandum d’entente avec 
son homologue sud-africaine 
pour la création d’un Conseil 
d’affaires conjoint, indique la 
CACI dans un communiqué.
Le mémorandum a été signé 

par le président de la CACI, M. 
Kamel Hamenni, et le président 
de la Chambre de commerce 
sud-africaine, en présence du 
ministre des Finances, M. Laaziz 
Faid, et de la Cheffe de cabinet 
du ministère du Commerce et de 
la Promotion des exportations, 
Mme Souhila Abellache.
Pour M. Hamenni, ce conseil 
servira de “locomotive qui 

accroîtra le volume des 
échanges commerciaux entre 
l’Algérie et l’Afrique du Sud”, 
de même qu’il permettra de 
“renforcer l’intégration africaine, 
notamment après l’adhésion 
de l’Algérie à la Zone de libre-
échange continentale africaine”.
Cette démarche permettra aussi 
aux opérateurs économiques 
des deux pays d’”examiner les 

opportunités de partenariat, de 
coopération et d’investissement”, 
a dit le président de la CACI, 
estimant que “toutes les conditions 
sont réunies pour des échanges 

commerciaux et économiques 
mutuellement bénéfiques”.     
Il a également été convenu, lors 
de cette rencontre, d’organiser 
une visite de travail au profit 
des opérateurs économiques 
sud-africains à l’occasion de 
la 31e édition de la Foire de la 
production algérienne, prévue en 
décembre prochain, conclut le 
communiqué.

Le ministre des Finances, 
Laaziz Faid, s’est 
entretenu, jeudi à 

Johannesburg (Afrique du 
Sud), avec le ministre sud-
africain des Finances, M. 
Enoch Godongwana, sur le 
renforcement de la coopération 
économique entre les deux pays, 
a indiqué un communiqué du 
ministère.
Cette rencontre, tenue en 

marge du 15e Sommet des 
Brics, a porté sur les moyens 
de renforcer la coopération 
économique entre les deux pays, 
et permis de passer en revue les 

opportunités de renforcement 
des échanges commerciaux 
et de l’investissement en vue 
de réaliser un développement 
durable dans la région.
Dans ce cadre, les deux parties 
se sont engagées à poursuivre 
les efforts visant à “développer 
les relations économiques et de 
les hisser au niveau des relations 
historiques et des liens d’amitié 
établis de longue date entre les 

deux pays”, a ajouté la même 
source.
Les deux parties ont également 
évoqué “le dossier de l’adhésion 
de l’Algérie à la Nouvelle banque 
de développement”, le ministre 
sud-africain des Finances ayant 
exprimé le soutien de son pays 
à l’adhésion de l’Algérie à cette 
banque, affirmant que “tous les 
efforts possibles seront fournis 
pour accélérer cette adhésion”.

Les discussions ont porté en 
outre sur les questions soulevées 
lors du 15e Sommet des Brics, 
notamment celles relatives à 
la coopération financière et 
monétaire, a affirmé la même 
source, relevant que cette 
rencontre a permis d’examiner 
“les moyens de développement 
des opérations commerciales 
par l’utilisation des monnaies 
nationales”.

Le ministre des Finances, 
Laaziz Faid, s’est 
entretenu, jeudi à 

Johannesburg (Afrique du Sud), 
avec la présidente de la Nouvelle 
banque de développement 
(NBD), Dilma Rousseff, a 
indiqué un communiqué du 
ministère.
La rencontre s’est déroulée en 
marge des travaux du Sommet 
des BRICS tenu à Johannesburg 
du 21 au 24 août en cours, a 
ajouté la même source.
Les deux parties ont débattu lors 
de cette rencontre “le dossier 
de l’adhésion de l’Algérie à la 
NBD, une banque internationale 
qui a pour objet de soutenir les 

projets de développement dans 
les pays émergents”, selon la 
même source.
Lors de cette rencontre, “la 
présidente de la NBD a exprimé sa 
conviction quant à l’approbation 
de la demande d’adhésion lors de 
la prochaine session du Conseil 
des Gouverneurs de la banque, 
prévu pour le mois de septembre 
prochain”.

Le ministère de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique a 

annoncé la fermeture provisoire 
d’une entreprise des laboratoires 
de production de médicaments à 
usage humain.

En effet, dans un communiqué 
publié sur sa page Facebook, le 
ministère de l’Industrie a indiqué, 
« L’entreprise pharmaceutique 
de production de médicaments 
à usage humain, Hupp Pharma, 
est provisoirement suspendu 

conformément au décret exécutif 
n° 21-82 du 11 Rajab 1442 
correspondant au 23 février 
2021 relatif aux établissements 
pharmaceutiques et les 
conditions de leur agrément », 
lit-on.
Sur les causes de cette décision, 
le ministère de l’Industrie et de 
la Production pharmaceutique 
a écrit, « Hupp Pharma est 
provisoirement suspendu suite 
à la violation des règles de 
bonnes pratiques de fabrication 
des produits pharmaceutiques à 
usage de la médecine humaine 
», ajoute le communiqué du 
ministère.
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aNNaBa / DireCTiON Du COMMerCe

Vaste campagne de contrôle des prix des fournitures scolaires

aNNaBa / sOLiDariTÉ

Les citoyens s’impliquent dans la collecte de dons de fournitures 
pour la rentrée scolaire

aNNaBa / arTiCLes, COsMÉTiQues eT PrODuiTs CONsOMMaBLes

La publicité mensongère et arnaqueuse encouragée 
par les réseaux sociaux et des chaines de télévison

Avant-hier, les   responsables  
de la Direction du Commerce 
d'Annaba, ont initié une 

vaste campagne pour contrôler et 
suivre les marchés des fournitures 
et outils scolaires, afin d'en évaluer 
la disponibilité des articles scolaires 
en prévision de la prochaine rentrée. 
Ces inspections  ont révélé une 
disponibilité en abondance des 
articles et une stabilité des prix. 
Selon le chef du Département 
des pratiques commerciales, les 
opérations de contrôle ont abouti 
au constat d'une abondance et de 
stabilité des prix des fournitures 

scolaires, avec une baisse de certains 
types par rapport à l'année dernière.
Ils ont également inspecté une 
usine spécialisée dans la fabrication 
des affaires scolaires. La source 
indique que la capacité de cette 
usine équivaut à approvisionner 35 
% du marché national en brochures, 
puisqu'elle distribue environ 80 
tonnes par jour.
Il est à noter que le prix d'un cahier 
de 96 pages a diminué, estimé à 
60 DA sur le marché de gros, à 
condition qu'il ne dépasse pas 80 DA 
au détail, alors que les prix du reste 
des fournitures variaient entre 250 
DA, et 450 DZD pour les tabliers.
La Direction du Commerce 

organisera une exposition spéciale 
à partir de dimanche à la Maison de 
la Culture, Mohamed Boudiaf, avec 
la participation de maisons d'édition 
et de grossistes pour vendre des 
fournitures scolaires dans un seul 
espace, afin d'éviter la spéculation et 
le monopole au niveau de magasins.
Selon la Direction du Commerce, 
le marché de fournitures scolaires 
‘’Errahma’’ reçoit chaque année 
l'approbation des parents d'élèves, 
car l'exposition leur propose une 
variété de produits scolaires, qu'ils 
soient importés ou locaux, en avance 
pour éviter les ruptures de stock.

En prévision de la prochaine 
rentrée scolaire, la société 
civile se mobilise à travers ses 

organes et associations pour venir en 
aide aux familles nécessiteuses qui 
possèdent des enfants scolarisés. En 
effet, selon nos sources d’informations, 
ce sont principalement des associations  
domiciliées à Annaba et des groupes 
qui après avoir lancé des appels  en 
direction des annabi, ont réceptionné 
des dons constitués de trousseaux 
scolaires. Le groupe ‘’ladies 23’’  à 
titre d’exemple a lancé une campagne  

pour la collecte des dons de fournitures 
scolaires. Le groupe a pu aider plusieurs 
familles en leur fournissant des denrées 
et des médicaments et moutons de 
l'Aïd. Actuellement la solidarité est 
axée sur des affaires scolaires. Les 
Algériens d’une manière générale, pour 
ne pas citer seulement les annabi,  sont 
invités à contribuer et à s’impliquer 
dans cet élan de solidarité nationale 
pour venir en aide à toutes  ces familles. 
Les associations s’adressent aux 
bienfaiteurs via les réseaux sociaux 
afin de toucher le plus grand nombre 
possible de personnes.

La publicité a pour effet 
d’inciter le consommateur 
à acheter un article ou 

un produit d’entretien ménager 
ou consommable en vantant les 
mérites d’un produit, d’un article 
ou un service. Les publicités 
peuvent souvent faire l'objet 
de plusieurs tromperies telles 
que celles concernant les prix, 
les fausses ventes, ou bien les 
campagnes promotionnelles qui 
vous attirent dans un magasin sans 
trouvez le produit espéré. 
La publicité peut faire écouler 
un produit  en se basant sur de 
faux arguments totalement fictifs 
pour aller jusqu'à obtenir le gain 
escompté : on parle de publicité 
mensongère. Ce comportement 
déloyal comme le fait de délivrer 
au consommateur une fausse 
information, ou même d'induire 
le consommateur en erreur. Par 
ailleurs, la loi  interdit toute publicité 

qui repose sur des allégations, 
indications ou prestations fausses 
ou de nature à induire en erreur 
son public. Article L121-1 du code 
de la consommation. La publicité 
trompeuse et mensongère est 
donc une infraction sanctionnée 
pénalement. En effet, les autorités 
sanitaires algériennes, selon  des 
sources d’informations crédibles  
vont prendre des mesures 
administratives et légales très 
sévères allant contre le phénomène 
de la multiplication des chaines 
de télévision spécialisées dans la 
publicité médicale  mensongère 
dans plusieurs villes d’Algérie 
qui continuent à diffuser leurs 
ragots malgré les dénonciations 
récurrentes des citoyens arnaqués 
par ces mêmes chaines. Parmi 
les produits les plus diffusés, un 
complément alimentaire réputé 
guérir tout type de cancer et 
commercialisé au prix exorbitant  
à raison de 5000DA la boite.

S.Ferdjallah

S.F

Sara.Y



Annaba a  vu l’ouverture, durant 
la saison estivale en cours, de 21 
plages autorisées à la baignade, 

tandis que plusieurs plages ne remplissant 
pas les conditions ont été interdites de 
baignade, dont les plages rocheuses non 
surveillées, devenues récemment une 
destination préférée des jeunes, et même de 
certaines familles. Il y a ceux qui passent 
les  nuits d’été sur ces plages non gardées, 
où des amis se rassemblent sous une 
même tente pour rompre la monotonie et 
résister à la forte humidité. Certains jeunes 
rencontrés,  diront que malgré les dangers,  
la plage donne une sensation particulière 
de réconfort. Les autorités compétentes 
à Annaba ont recensé six (6) plages 
interdites à la baignade. La direction de 
la protection civile a averti les vacanciers 
de ne pas s’y baigner en raison du danger 
qu’elles représentent pour leur sécurité. 
Les services de la protection civile  ont 
enregistré plusieurs interventions pour 
secourir des estivants de la  noyade au 
niveau des plages autorisées à la baignade. 
Par ailleurs,  les services de sécurité ont 
mis en place un plan pour surveiller toutes 
les plages rocheuses et empêcher les 
vacanciers de se diriger vers ces points 
dangereux.
En termes d’effectifs, la protection civile 
d’Annaba a mobilisé pendant la saison 

estivale 125 agents de la protection civile, 
300 gardiens  de plage temporaires et 
15 plongeurs, augmentant le nombre 
de gardes de plage pour mieux protéger 
les vacanciers. Ces surveillances des 
plages ont nécessité des équipements de 
protection durant la saison estivale, ainsi 
que le renforcement des moyens matériels. 
Le matériel disponible est constitué de 
sept (7) ambulances équipées, de six 
(6) canots pneumatiques, dont un canot 
pneumatique semi-rigide, en plus de 
centaines d’appareils et d’outils pour les 
opérations de sauvetage et d’ambulance, 
tels que des gilets de sauvetage et autres.

Les prix des fruits et légumes ont 
connu une hausse considérable 
au cours des derniers jours dans 

la wilaya d’Annaba. Un simple tour 
au niveau des marchés d’Annaba vous 
donnera surement des frissons à la vue des 
prix affichés. La pomme de terre dépasse  
les 60 DA/Kg, alors que le poivron doux 
est cédé à 160 DA/Kg, le poivron fort 
vendu entre 260 DA et 300 DA/kg, l’ail 
à 450 DA/kg , l’Aubergine 130  DA/kg , 
les petit pois à 150 DA/kg , l’ognon à 50 
DA, la tomate entre 70 et 100 DA/kg, la  
salade 80 DA/kg, les haricots blancs à 100 
DA/Kg, l’haricot vert est cédé jusqu’à 350 

DA. Les fruits n’ont pas été épargnés par 
cette flambée, puisque le kilogramme  des 
raisins atteint 500 DA/kg, la pastèque 70 
DA le kilo, les pommes  locales à entre 
250 DA et 480 DA/Kg. Qu’attendent 
les services de contrôle des prix pour 
intervenir sur les marchés et mettre 
fin à cette saignée des prix ? Face à ces 
augmentations injustifiées et inexpliquées, 
les consommateurs ne savent plus à quel 
saint se vouer.  « Personne ne pourra 
expliquer comment se fait-il ? que des 
légumes de saison se vendent à des prix 
aussi élevés », s’interrogea une mère de 
famille.
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aNNaBa / sÉCuriTÉ rOuTiÈre

Les habitants de Sidi Salem 
réclament l’implantation

 de ralentisseurs

aNNaBa / aCCiDeNTs De La rOuTe  
Les conducteurs des véhicules 
poids lourds sèment la terreur 
au niveau de la route menant 

vers El Hadjar

aNNaBa / NOYaDes DaNs Les 

PLages NON garDÉes

La protection civile poursuit 
ses campagnes de sensibilisation 

des vacanciers 

aNNaBa / MerCuriaLes
Flambée des prix des fruits 

et légumes

Les habitants de Sidi Salem se 
plaignent de l’excès de vitesse de 
certains automobilistes empruntant 

divers axes routiers où plusieurs accidents 
se sont produits dans cette localité, 
bienheureusement sans faire de victime», 
signalent les habitants qui sollicitent les 
autorités locales à l’effet d’envisager la 
pose de ralentisseurs pour contraindre les 
chauffeurs inconscients et irresponsables 
à réduire leur vitesse aux endroits les plus 
fréquentés par les enfants et personnes 
âgées. Les habitants de cette localité 
ont fait part de leur inquiétude et de 
leur angoisse face aux comportements 
des automobilistes. Un vieillard a lancé 
lors de notre présence sur les lieux : 

«Aujourd’hui, on doit procéder au moins à 
la pose de dos-d’âne pour que nos enfants 
et nous-mêmes puissions traverser en toute 
sécurité cette route qui devient de plus en 
plus dangereuse».
«Il y a eu une dizaine d’accidents sur ces 
routes, les enfants en sont les premières 
victimes», nous dira un autre habitant. 
Et d’enchainer : «On ne peut installer 
nous-mêmes des ralentisseurs, lesquels 
sont subordonnés à une autorisation des 
pouvoirs publics. Les habitants ont à 
maintes fois interpellé les autorités locales 
sur ce problème, mais aucune suite n’a été 
donnée à leurs multiples démarches: «On 
ne cesse d’exiger l’implantation de dos 
d’âne, mais en vain ». 

Le terrorisme routier, cette 
dénomination, qui n’a rien 
d’un sobriquet, est utilisée pour 

qualifier les multiples accidents de la 
route qui endeuillent, chaque jour que 
Dieu fait, des dizaines de familles. Tous 
les mots ne suffisent pas à qualifier ces 
maux qui alimentent chaque jour les 
colonnes des journaux, et remplissent 
les rapports des services concernés, 
Gendarmerie nationale, Sûreté nationale 
et Protection civile. La morbide liste des 
accidents routiers continue à s’allonger. 
Les conducteurs de camions et des semi 

remorque sèment la terreur au niveau de la 
route menant à El Bouni et El Hadjar , ils 
n’hésitent pas à faire du rallye et à doubler 
d’autres véhicules sans respecter la 
distance de sécurité. Malgré les campagnes 
de sensibilisation animées par les éléments 
de la sûreté de wilaya, la protection civile, 
et la gendarmerie nationale, les fous du 
volant et autres chauffards qui, par leur 
comportement irresponsable, continuent 
à semer la terreur. Enfin, signalons que la 
majorité des accidents surviennent surtout  
durant les week-ends et aux heures de 
pointes, au moment où la circulation est 
dense.

S.F

Sara.Y

Sihem.F

Sara.Y
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Selon un communiqué 
publié par la direction 
de protection civile de la 

wilaya d’Annaba  qui a pour 
but de rappeler les précautions  
à prendre en raison de la hausse 
sensible de température que 
connaît notre pays ces jours-ci, 
le Ministère de la Santé rappelle 
les mesures préventives 
indispensables en temps de 
forte chaleur. La population la 
plus vulnérable est constituée 
des jeunes enfants, des 
personnes âgées, ainsi que des 
personnes atteintes de maladies 
chroniques.
Les précautions à prendre : 
fermer les volets et les rideaux 

des façades de votre logement 
exposés au soleil ; maintenir 
les fenêtres fermées tant que 
la température extérieure est 
supérieure à la température 
intérieure ; eviter de sortir 
aux heures les plus chaudes ; 
si vous devez impérativement 
sortir, sortez tôt ou tard le soir ;
Si vous devez impérativement 
sortir, mettez des vêtements 
légers et amples, et rester 
à l’ombre à l’abri d’une 
exposition prolongée au soleil ;
Dans la mesure du possible, 
penser à prendre plusieurs 
douches par jour ;
Boire suffisamment ; éviter les 
boissons très sucrées ou à forte 
teneur en caféine ;
Eviter des activités extérieures 

(sport, jardinages, bricolage…).
Lorsqu’il y a une vague de 
forte chaleur, les symptômes 
suivants doivent vous alerter 
: maux de tête, envie de 
vomir, soif intense, une peau 
anormalement chaude, rouge et 
sèche, confusion mentale. Ces 
symptômes peuvent indiquer 
un coup de chaleur.
Il faut alors agir rapidement :
Appeler les secours (SAMU, 
Protection Civile) et, en 
attendant: 
Il faut transporter la personne 
présentant l’un de ces 
symptômes dans un endroit 
frais,la faire boire, l’asperger 
d’eau fraîche (ou la couvrir 
avec un linge humide) et 
l’éventer (l’aérer).

Hausse Des TeMPÉraTures :      

Le ministère de la santé rappelle les précautions à prendre
Sara.Y

L’ Etablissement de 
nettoiement, de 
collecte et de transport 

des déchets ménagers de la 
wilaya d’Alger (Extranet) a mis 
en place une nouvelle technique 
de collecte visant à réduire le jet 
des ordures dans les rues et sur 

les trottoirs, a indiqué, samedi 
passé, un communiqué des 
services de la wilaya d’Alger.
Il s’agit, explique la même 
source, de l’installation 
de poubelles enterrées, un 
dispositif consistant à placer 
des conteneurs souterrains 

amovibles, relevant que 
l’objectif est d’”éliminer les 
points noirs et la prolifération 
d’animaux errants, d’insectes et 
des rats, en plus des mauvaises 
odeurs que dégagent les 
poubelles ouvertes, en vue de 
préserver la propreté et la beauté 

de l’environnement”.
Pour un environnement sain, 
Extranet appelle les citoyens 
à “faire preuve de civisme, 
aider un maximum les agents 
d’entretien à travers le bon 
usage des poubelles enterrées, 
éviter les décharges sauvages, 

trier les déchets et respecter les 
heures de sortie des déchets 
à savoir de 19h00 à 22h00”, 
conclut le communiqué.

eXTraNeT :     

Une nouvelle technique de collecte des déchets

La manifestation le souk 
(marché) de la fête de 
l’automne s’est ouverte, 

samedi passé, dans la commune 
de T’kout (wilaya de Batna), 
avec l’organisation de spectacles 
folkloriques de la région, dans 
une ambiance festive.
Des troupes de Rahaba et 
des cavaliers en costumes 
traditionnels ont participé au 

défilé qui a démarré devant la 
bibliothèque publique jusqu’au 
siège de l’assemblée populaire 
communale en présence d’une 
foule nombreuse dans une 
ambiance de grande fête avec 
chants et musiques traditionnels 
et salves de baroud.
La cérémonie d’ouverture de 
“Hameghra N’tmenzouth” qui 
se poursuivra jusqu’au 30 août 
a été également marquée par le 
spectacle de Chayeb Achoura, 

exhibition traditionnelle proche 
du théâtre de rue exécutée par 
des jeunes de la ville et reflétant 
l’attachement à la terre.
Les organisateurs de la 
manifestation qui vise à 
dynamiser le tourisme dans la 
région ont tenu à présenter d’une 
manière originale les auteurs 
originaires de la ville de T’kout 
en imprimant leurs livres sur des 
t-shirts portés par des enfants 
qui participent au défilé. “C’est 

un geste de reconnaissance 
envers les écrivains de T’kout 
dont Fareh Messerhi, El Hadi 
Meziane et Saâd Khadidja et 
un encouragement aux jeunes 
auteurs”, a indiqué à l’occasion 
Messaoud Mehamedi, président 
de l’association Idhless 
Tamezgha, initiatrice de la 
manifestation en coordination 
avec l’APC de T’kout.
En marge du défilé, une 
exposition sur l’artisanat a 

présenté au public les bijoux, 
les costumes et les produits de 
tissage des artisans de la région.
La manifestation souk de la 
fête de l’automne qui regroupe 
des producteurs et opérateurs 
de plusieurs wilayas proches 
de Batna verra également 
l’organisation de conférence, de 
vente-dédicace d’ouvrages, des 
sorties vers les sites touristiques 
de la région et des soirées 
artistiques.

BaTNa :     

Spectacles folkloriques à l’ouverture de la fête 
de l’automne à T’kout

Le ministère de la Santé 
a réitéré, jeudi dernier, 
dans un communiqué, la 

nécessité du respect des gestes 
élémentaires de prévention 
contre les toxi-infections 
alimentaires, particulièrement 
durant la saison estivale.
La saison estivale, notamment 
durant les canicules, est une 
période à hauts risques de toxi-
infections alimentaires, souligne 
le communiqué, relevant que 
la dégradation de l’hygiène 
publique et la détérioration 
de l’hygiène au niveau des 

établissements à caractère 
alimentaire constituent des 
facteurs à hauts risques de 
survenue de ces intoxications.
Les regroupements de 
personnes durant la saison 
estivale, au niveau des centres 
de vacances et de loisirs ou lors 
des cérémonies et fêtes créent 
des situations à hauts risques 
si les normes d’hygiène ne 
sont pas respectées, prévient la 
même source.
Ainsi, les consommateurs sont 
tenus, en matière d’acquisition 
des aliments, d’éviter les 

produits exposés à l’air libre 
et au soleil, tels que le pain, 
l’eau minérale, les œufs, les 
boissons gazeuses, de vérifier 
les dates limites d’utilisation 
des denrées alimentaires, 
notamment les produits 
laitiers, le thon, le cacher, ainsi 

que d’éviter d’acquérir les 
boîtes de conserves bombées 
ou déformées, précise le 
communiqué.
S’agissant de conservation, il 
est recommandé de s’assurer, 
avant l’achat, de la bonne 
conservation des viandes, 
poissons, laitages et œufs, alors 
que les aliments périssables 
doivent être conservés au 
réfrigérateur.
De même qu’un produit 
décongelé ne doit pas être 
recongelé, de s’assurer de la 
qualité et de la conservation des 

pâtisseries, de stocker les plats 
froids immédiatement après 
leur préparation au froid et de 
les servir immédiatement après 
leur sortie.
En matière d’hygiène, 
le ministère de la Santé 
recommande le lavage 
systématique des mains avant la 
préparation et la consommation 
des aliments, le lavage des 
légumes et des fruits avant 
leur consommation, d’éviter 
les établissements alimentaires 
dont l’hygiène générale est 
insuffisante.

iNTOXiCaTiONs aLiMeNTaires :     

Nécessité du respect des gestes de prévention



Comment les pays arabes peuvent-ils lutter contre 
le gaspillage alimentaire ?

Mali 

Une enfant tuée dans une frappe sur Tombouctou, 
plusieurs blessés

Les déchets sont 
présents à presque 
tous les stades de la 

chaîne d’approvisionnement 
alimentaire mondiale, 
coûtent de l’argent et des 
ressources précieuses, nuisent 
à l’environnement et ajoutent 
inutilement des milliards de 
tonnes de gaz à effet de serre 
dans l’atmosphère, ce qui a un 
impact sur le climat.
Selon le programme des Nations 
unies pour l’environnement, 
si le gaspillage alimentaire 
pouvait être considéré comme 
un pays à part entière, il serait le 
troisième plus grand émetteur 
de gaz à effet de serre au 
monde, derrière la Chine et les 
États-Unis.
Aujourd’hui, jusqu’à un tiers 
de la nourriture produite dans le 

monde est gaspillée, alors que 
10 % de la population mondiale 
est en situation d’insécurité 
alimentaire, ce qui fait qu’elle 
n’a pas un accès constant à 
une alimentation suffisamment 
nutritive chaque jour.
Si l’on considère l’ampleur du 
problème en termes de calories, 
le gaspillage alimentaire 

mondial actuel équivaut à 
environ 400 à 500 calories 
par personne et par jour dans 
les pays en développement 
et jusqu’à 1 500 calories 
par personne dans les pays 
développés.
Selon l’Organisation 
des Nations unies pour 
l’alimentation et l’agriculture 

(FAO), les méthodes de récolte 
inefficaces, l’accès limité aux 
technologies agricoles et le 
gaspillage des habitudes de 
consommation provoquent 
1,3 milliard de tonnes de 
déchets composés d’aliments 
comestibles chaque année.
Lara Hussein, cofondatrice de 
la startup Waste Lab, basée à 
Dubaï, a déclaré à Arab News 
: « Lorsque nous pensons au 
gaspillage alimentaire, nous 
devons évoquer à la fois la 
perte alimentaire, qui se produit 
tout au long de la chaîne 
d’approvisionnement, de 
l’agriculteur au détaillant, avant 
d’atteindre le consommateur 
final, et le gaspillage 
alimentaire, qui se produit au 
niveau du consommateur. »La 
startup basée à Dubaï, The 

Waste Lab, cherche à lutter 
contre le gaspillage alimentaire 
(Photo, Fournie).
Dans les pays en développement, 
les pertes alimentaires sont 
généralement observées au 
niveau de la production de la 
chaîne d’approvisionnement, 
dans les exploitations agricoles 
où les infrastructures et les 
installations de stockage sont 
insuffisantes, ou pendant 
le transport vers les grands 
marchés.
En revanche, dans les pays 
développés, le problème se pose 
au niveau de la vente au détail, 
où les consommateurs se livrent 
souvent à des achats impulsifs 
ou utilisent de mauvaises 
méthodes de stockage, ce 
qui entraîne un gaspillage 
alimentaire.

Une enfant a été tuée et 
au moins deux autres 
personnes blessées 

samedi dans une frappe d’obus 
sur la ville de Tombouctou, 
ont indiqué les autorités et une 
source hospitalière.
Deux projectiles tirés par des 
“terroristes” ont frappé “le 
centre-ville de Tombouctou” et 
tué une fille de 11 ans, a affirmé 
à l’AFP un élu local, ajoutant 
qu’une enfant de 4 ans figurait 
parmi les blessés.
“Samedi (...) à 17H30, des 
groupes terroristes armés (...) 
ont visé la ville de Tombouctou 
avec un obus qui est tombé près 

du marché”, a confirmé l’armée, 
donnant elle un bilan de “quatre 
civils évacués à l’hôpital”.
“Nous confirmons la mort 
d’une petite fille”, a indiqué une 
source hospitalière.
Lundi, des responsables locaux 
ont expliqué à l’AFP que des 
islamistes faisaient le blocus de 
la ville depuis plusieurs jours.
Plus tôt en août, un message sur 
les réseaux sociaux attribué au 
Groupe de soutien à l’islam et 
aux musulmans (GSIM, affiliée 
à Al-Qaïda), affirmait que le 
groupe avait “déclaré la guerre” 
dans la région de Tombouctou.
Tombouctou fait partie des 

premières grandes villes du nord 
du pays a être tombées sous le 
contrôle des rebelles touaregs, 
puis celui de combattants 
salafistes après une insurrection 
en 2012.
En 2022, la force française 
Barkhane a quitté le Mali, 
laissant selon différents 
observateurs et experts un vide 
dans lequel se sont engouffrés 
les djihadistes.
Les troupes des Nations Unies 
doivent quant à elles quitter 
leur base à Tombouctou d’ici 
fin 2023.
La mission de l’ONU pour 
la stabilisation du Mali 

(MINUSMA) s’est déjà 
retirée de deux bases près de 
Tombouctou: Ber et Goundam, 
remettant les positions aux 

autorités maliennes.
Cependant, une grande partie 
du territoire national échappe 
au contrôle du gouvernement.

MANILLE, 
Philippines : 
Des centaines 

de personnes ont fui des 
inondations provoquées par le 
passage du super typhon Saola 
au nord-est des Philippines, ont 
rapporté les services de secours 
dimanche, qui n’ont pas signalé 
de victimes dans l’immédiat.
Saola a frôlé la partie nord-
est de l’île principale de 
Luçon dans la nuit de samedi 
à dimanche avec des vents de 
185 km/h à 125 kilomètres 

de Tuguegarao, une ville 
d’environ 160.000 habitants.
«Les vents n’étaient pas trop 
violents mais il y a eu de 
fortes pluies la nuit dernière», 
a déclaré à l’AFP Ruelie 
Rapsing, un responsable des 
secours de la province de 
Cagayan.
Au total, 388 personnes ont 
été évacuées en raison des 
inondations dans quatre villes 
de Cagayan, a indiqué M. 
Rapsing, deux autres villes 
étant menacées par la montées 

des eaux.
La province de 1,2 million 
d’habitants a également subi 
des coupures d’électricité 
généralisées, mais aucune 
victime a été signalé dans 
l’immédiat, ni dégât important, 
a ajouté le responsable.
Le service de presse du 
gouvernement local a publié sur 
sa page Facebook des photos 
de maisons inondées dans la 
municipalité d’Aparri, où les 
eaux montaient jusqu’aux 
genoux.

Le super typhon s’est dirigé 
vers le sud, au large de la côte 
est de Luçon, tôt dimanche. 
Selon l’agence météorologique 
locale, il ne devrait pas toucher 
terre.
Les services de secours 
d’Isabela et d’Aurora, 
provinces de la côte est, au 
sud de Cagayan, ont déclaré 
à l’AFP qu’aucune victime ni 
dégât majeur n’a été signalé 
dans l’immédiat.
Les services météorologiques 
ont mis en garde contre 

des crues soudaines ou 
des glissements de terrain, 
susceptibles de se produire en 
raison des fortes pluies.
Jusqu’à 200 millimètres de 
pluie devraient tomber le 
long des côtes de Cagayan et 
d’Isabela au cours de la journée 
dimanche.
Les Philippines sont frappées 
en moyenne par 20 tempêtes 
majeures qui tuent des centaines 
de personnes chaque année, et 
maintiennent de vastes régions 
dans une pauvreté chronique.
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Philippines 
Des centaines de personnes fuient des inondations 

au passage d’un typhon



La Corée du Nord rouvre ses frontières à ses
 ressortissants à l’étranger

iraN: 

 10 morts dans l’accident d’un bus transportant des alpinistes

sOMaLie: 

Le président du Somaliland promet de «prendre sa revanche» 
contre une milice locale

La Corée du Nord autorise 
ses ressortissants à 
l’étranger à rentrer dans 

le pays qui assouplit encore 
davantage le strict confinement 
imposé depuis 2020 pour 
lutter contre la pandémie de 
coronavirus, ont rapporté 
dimanche les médias d’État.
Selon l’agence de presse 
officielle KCNA, le Centre 
de prévention des urgences 
épidémiques de l’État a 
annoncé que “les citoyens à 
l’étranger ont été autorisés à 
rentrer chez eux”.
“Les individus de retour 
seront placés sous observation 
médicale appropriée dans des 
centres de quarantaine pendant 
une semaine”, précise l’agence, 

ajoutant que la décision 
avait été prise en raison de 
“l’amélioration de l’état de la 
pandémie au niveau mondial”.
La Corée du Nord a fermé ses 
frontières début 2020 pour 
lutter contre la pandémie de 

coronavirus, mais de plus en 
plus de signes indiquent que 
le pays s’engage vers une 
réouverture.
Des dignitaires chinois et 
russes, qui ont assisté à un défilé 
militaire à Pyongyang le mois 

dernier, étaient les premiers 
hauts responsables étrangers à 
visiter le pays depuis plusieurs 
années.
La semaine dernière, une 
délégation d’athlètes nord-
coréens a été autorisée à 
participer à une compétition 
de taekwondo au Kazakhstan 
et la compagnie aérienne 
nationale Air Koryo a effectué 
son premier vol commercial 
international en trois ans.
A l’arrivée de l’avion, mardi 
matin, à l’aéroport de Pékin, 
des journalistes de l’AFP 
n’ont vu sortir que deux Nord-
Coréens, reconnaissables à 
l’effigie des anciens dirigeants 
Kim Il Sung et Kim Jong Il 
qu’ils portaient en badge.

Ni l’un ni l’autre n’a parlé à la 
presse.
Un autre vol d’Air Koryo est 
parti de Pékin peu après 13H00 
GMT mardi à destination de 
Pyongyang, selon un site de 
suivi du transport aérien.
L’agence de presse Yonhap, 
basée à Séoul, a publié des 
photos d’un certain nombre 
de passagers au comptoir 
d’enregistrement de bagages 
sur ce vol.
Interrogé, le ministère chinois 
des Affaires étrangères a 
déclaré avoir approuvé la 
reprise des voyages aériens 
commerciaux entre Pékin et 
Pyongyang.

Dix personnes sont 
mortes lorsqu’un 
minibus transportant 

un groupe d’alpinistes s’est 
renversé dans le nord-ouest de 
l’Iran, a annoncé samedi un 
média officiel.
L’accident s’est produit 
vendredi près de la ville de 
Varzaghan, dans la province 
de l’Azerbaïdjan oriental, a 
annoncé à l’agence Irna le porte-
parole des services provinciaux 
d’urgence, Vahid Shadinia.

Le minibus se dirigeait vers 
un village touristique de cette 
région montagneuse lorsqu’il 
s’est renversé pour une raison 
indéterminée et a basculé en 
contrebas de la route, a précisé 
le responsable.
Huit personnes ont été blessées, 
dont trois restaient hospitalisées 
samedi en soins intensifs.
Malgré le bon état général de 
son réseau routier, l’Iran a l’un 
des taux de mortalité sur les 
routes les plus élevés au monde.

Les accidents sont dus 
principalement à un parc 
automobile vieillissant, en 
partie à cause des sanctions 
internationales, et au non-
respect des règles par les 
automobilistes.
“Si les ceintures de sécurité 
avaient été bouclées, le nombre 
de victimes serait inférieur au 
bilan” de 10 morts, a regretté 
M. Shadinia, en précisant que 
le conducteur faisait partie des 
personnes décédées.

MOGADISCIO: Le 
président de la 
région séparatiste 

somalienne du Somaliland a 
promis samedi “de prendre sa 
revanche” contre une milice 
locale, qui s’est emparée la 
veille d’une base militaire 
appartenant à l’armée de cette 
république autoproclamée.
La prise vendredi de plusieurs 
installations militaires 
somalilandaises fait craindre 
une nouvelle escalade 
meurtrière autour de la ville 
de Las Anod, déjà théâtre en 
février de combats ayant fait 
des centaines de morts.
Depuis plus de six mois, des 
combattants d’une milice 
clanique, connue sous le 
nom de SSC, s’opposent aux 
forces du Somaliland, région 
séparatiste de Somalie qui a 

proclamé son indépendance 
en 1991 mais n’est pas 
reconnue par la communauté 
internationale.
Vendredi, cette milice a affirmé 
avoir pris plusieurs positions de 
l’armée somalilandaise, dont la 
base Goojacade, l’une des plus 
importantes de la région située 
à une dizaine de kilomètres de 
Las Anod.
Le ministère de la Défense 
du Somaliland a affirmé 
que l’armée avait “quitté 
ses positions (...) à des fins 
militaires stratégiques”.
“Les gens ne doivent pas 
être découragés par les 
combats, même s’il y a des 
pertes infligées à l’armée. 
Cela ne doit pas être perçu 
négativement car l’armée 
est toujours intacte et nous 
prendrons notre revanche”, a 

déclaré samedi le président du 
Somaliland, Muse Bihi Abdi, 
lors d’une conférence de presse 
dans la capitale Hargeisa, avec 
à ses côtés le candidat de 
l’opposition à la présidentielle 
de 2024, Abdirahman Iro.
“Les gens ne devraient pas 
craindre une nouvelle escalade 
de la situation et la guerre”, a-t-
il ajouté. “L’armée est toujours 
organisée et stable”.
La situation est calme 
A Las Anod, “la situation est 
calme”, a déclaré un habitant 
Abdilatif Adan, joint par 
téléphone.
“Il n’y a pas de combats mais 
une mobilisation militaire 
massive est en cours. Des 
dizaines de prisonniers (soldats 
somalilandais, ndlr) ont été 
transférées à Las Anod hier 
soir (vendredi) et les gens ici 

sont tendus car ils ne savent 
pas ce qui va se passer”, a-t-il 
ajouté.
Les tensions autour de Las 
Anod, carrefour commercial 
revendiqué par le Somaliland 
et la région somalienne voisine 
du Puntland, durent depuis 
plusieurs mois.
Des combats ont éclaté le 

6 février entre les forces 
somalilandaises et la milice 
SSC, après que des chefs de 
clans locaux eurent publié 
une déclaration s’engageant à 
soutenir “l’unité et l’intégrité 
de la République fédérale 
de Somalie” et exhortant les 
autorités du Somaliland à 
retirer leurs forces de la région.
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Mercato :
Ahmed Touba s’engage avec l’US Lecce

Mercato :
Billel Brahimi ne devrait 

pas bouger de Nice

Benrahma passeur décisif 
contre Brighton

C’était dans l’air, c’est 
maintenant chose 
faite. L’international 

algérien Ahmed Touba atterri 
en Italie et rejoint l’US Lecce, 
16ème au classement de la Série 
A la saison dernière. C’est alors 
dans un tout nouveau pays que 
le Fennec de 25 ans va faire ses 
preuves.
Après quelques mésaventures 
avec le İstanbul Başakşehir en 
Turquie, notamment à cause de 
salaires et de primes impayées, 
le défenseur Ahmed Touba a eu 
besoin d’un grand bol d’air frais. 
Le natif de Roubaix rejoint alors 
l’US Lecce en Italie sous forme 
de prêt pour une année, avec 
option d’achat obligatoire.
En une année en Turquie, Touba 
a su garder la cadence et rester 
compétitif. Il joua l’intégralité 
d’une très grande partie des 
matchs de Başakşehir la saison 
dernière, pour un total de près 
de 3000 minutes passées sur les 
terrains en 39 matchs (TTC). Il 
a d’ailleurs été dans le viseur du 
FC Nantes (France), mais aussi 
du Bétis Séville (Espagne).

Annoncé sur le départ de l’OGC 
Nice durant ce mercato, 
l’international algérien, Billel 

Brahimi ne devrait pas finalement bouger 
du club Azzuréen. 
Et pour cause, « Nice- Matin » a révélé 
que Bologne FC ( Série A, Italie) n’est 
plus intéressé par l’ailier gauche de 23 ans 
et s’est par conséquant retiré de ce dossier.

Ajoutant à cela que Brahimi n’a reçu 
aucune offre mis à part celle de Bologne.
Tout porte à croire donc que Brahimi va 
rester pour une autre saison avec l’OGC 
Nice à une semaine de la fin du Mercato.
Il est utile de rappeler qu’en deux journées 
de championnat ( Ligue 1 Uber Eats), 
Brahimi n’a disputé que deux minutes 
seulement avec son club.

Dimanche d’après-midi, West Ham 
se déplaçait à Brighton pour le 
compte de la 3ème journée de 

Premier League. Saïd Benrahma a débuté 
sur le banc.
Ce n’est qu’après la blessure de son 
coéquipier, l’international tchèque, Tomáš 
Souček que l’ailier gauche algérien entre 
en jeu quelques minutes avant la mi-
temps. Le score était alors de 1-0 pour les 
visiteurs.
En seconde période, le deuxième but du 
club londonien vient d’une longue passe 
verticale d’Antonio pour le natif d’Aïn 

Témouchent qui adressera un centre parfait 
pour Jarrod Bowen qui finira l’action (2-0, 
58ème minute).
La rencontre se finira sur le score de 
3-1 pour les Londoniens. Avec 7 points 
au compteur, West Ham est premier 
à égalité avec Tottenham et Arsenal. 
Plusieurs clubs n’ont pas encore joué et 
pourraient dépasser ou égaliser West Ham 
au classement général, et ce, dès la fin du 
weekend. Parmi eux, il y a par exemple 
Liverpool, ou encore Manchester City, 
l’ancien club d’un certain Riyad Mahrez.
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Premier League :
Manchester City fait craquer Sheffield Utd, Aston Villa 

déroule à Burnley

Les supporters du PSG humilient Messi à Miami

Kylian Mbappé envoie un message clair sur son futur

Dans la douleur, 
Manchester City a pris 
le meilleur sur Sheffield 

United (2-1) alors qu’Aston Villa 
a déroulé son football à Burnley 
(3-1).
Suite de la 3e journée de Premier 
League ce dimanche avec deux 
rencontres à 15h. La première 
opposait le champion en titre 
Manchester City qui se déplaçait 
sur la pelouse du promu Sheffield 
United. Sans Pep Guardiola 
blessé au dos et donc indisponible 
sur le banc de touche, c’est son 
fidèle adjoint Juanma Lillo qui 
assurait l’intérim. La dernière 
recrue Jérémy Doku était aussi 
sur le banc alors qu’on retrouvait 
Haaland, Alvarez, Grealish et 
Bernardo Silva dans le onze 
titulaire.
Et dans cette rencontre à sens 
unique, Manchester City ne 
parvenait pas à trouver la faille 

malgré une grosse domination. 
Les offensifs manquaient d’idées, 
de créativité et de vitesse pour 
perturber une défense de Sheffield 
bien en place et qui repoussait tant 
bien que mal les ballons. Il fallait 
attendre une faute de main dans 
la surface d’un défenseur pour 
que les Cityzens puissent avoir la 
balle du 1-0. Mais Haaland voyait 
son penalty finir sur le poteau 

(37e). Le Norvégien semblait 
en manque de réussite devant le 
but et voyait toutes ses tentatives 
repoussées par Foderingham.

Haaland délivre les siens
Au retour des vestiaires, le 
match repartait sur la même 
dynamique avec Manchester City 
qui dominait et monopolisait le 
ballon. Finalement, sur l’une des 
premières différences de Grealish 

sur son côté gauche, Erling 
Haaland plaçait son coup de tête 
pour ouvrir le score et délivrer 
les siens par la même occasion 
(63e). Un soulagement pour la 
star de 22 ans et un but mérité 
tant Sheffield n’a pas existé dans 
cette rencontre. Le premier tir du 
promu est ainsi arrivé à la 76e 
minute. Mais dans le football, il 
n’y a pas de logique et Sheffield 
sanctionnait City sur un excès de 
confiance.
Sur un ballon bien récupéré, 
Kyle Walker décidait de faire une 
talonnade surprenante à l’aveugle 
dans sa surface pour éviter 
le corner. Résultat, le ballon 
arrivait dans les pieds de Traoré 
qui offrait l’égalisation à Jayden 
Bogle (1-1, 85e). Une grossière 
erreur du défenseur anglais, fou 
de rage contre lui-même après 
ça, qui aurait pu coûter cher à son 
équipe. Aurait pu, car dans les 

dernières minutes, Rodri donnait 
la victoire à Manchester City en 
envoyant une mine du gauche 
dans la lucarne (2-1, 90e). Dans 
la douleur, City prend les 3 points 
et continue son sans-faute en 
championnat (seule équipe dans 
ce cas) en devenant seul leader.

Aston Villa solide
Dans l’autre rencontre du jour, 
Aston Villa se déplaçait sur 
la pelouse de Burnley pour 
une rencontre alléchante. La 
formation d’Unai Emery a 
largement dominé son adversaire 
du jour et s’est logiquement 
imposée. Matty Cash s’est offert 
un doublé alors que Moussa Diaby 
a aussi trouvé le chemin des filets 
(3-1). À noter l’excellent match 
de Boubacar Kamara au milieu 
de terrain encore une fois. Les 
Villans montent en puissance sur 
ce début et prennent donc trois 
nouveaux points au classement.

Les ultras du PSG n’ont pas l’intention de 
pardonner Lionel Messi, avec une banderole 
«enfin débarrassé du grossier» dévoilée à Miami.

En attirant Messi au Parc des Princes à l’été 2021, 
alors que le septuple Ballon d’Or arrivait en fin de 
contrat avec le FC Barcelone, les dirigeants de la Ligue 
1 pensaient avoir réussi un joli coup. La superstar 
argentine a toutefois eu du mal à s’imposer en France.
Messi a bien inscrit 32 buts et délivré 35 passes 
décisives pour le Paris Saint-Germain en 75 matches, 
contribuant à la conquête de deux titres de Ligue 1, mais 
la Ligue des champions lui a échappé et les supporters 
mécontents ont remis en question son engagement à 
l’égard de la cause au cours d’une période de deux ans 
éprouvante dans la capitale française.
Les supporters du PSG ont organisé des manifestations 
contre Messi pendant qu’il était sous leurs ordres - avant 
de le voir partir en tant qu’agent libre - et ont maintenant 
porté leurs griefs aux États-Unis. Une banderole portant 
le slogan «MESSI : FINALLY RID OF THE RUDE» 
est apparue devant le stade DRV PNK de l’Inter Miami.
Les ultras du PSG ont dévoilé une banderole similaire 
sur leur terrain avant la victoire 3-1 contre Lens. 
L’attaquant brésilien Neymar, qui a quitté le club 
saoudien d’Al-Hilal, était la cible de ce projet. Messi a 
admis avoir vécu une période difficile en France, mais 
il a redécouvert son étincelle aux États-Unis - en aidant 
l’Inter Miami à remporter la Coupe de la Ligue - et a de 
nouveau marqué lors de ses débuts en MLS contre les 
Red Bulls de New York.

Courtisé par le Real madrid 
et n’ayant toujours pas 
prolongé au PSG, Kylian 

Mbappé envoie un message clair 
sur son futur
Quel avenir pour Kylian Mbappé 
? Double buteur face à Lens pour 
la première victoire du PSG en 
Ligue 1 cette saison samedi 
soir face à Lens, l’attaquant 
francilien s’est emparé de son 
compte Instagram pour évoquer 
son tumultueux futur.

Applaudi par les supporters 
parisiens avant même le coup 
d’envoi, lors de l’annonce des 
équipes, Mbappé a marqué les 
esprits en signant un doublé face 
au RC Lens (3-1).
Sur ses médias sociaux, le 
Bondynois s’est fendu d’une 
publication où il utilise les emojis 
rouges et bleus en légende d’une 
photo de lui en pleine action au 
Parc.
Une façon de dire qu’il reste au 

PSG. Questionné à ce sujet après 
le succès contre Lens à domicile, 
Gianluigi Donnarumma s’est 
lui montré catégorique. «C’est 
un plaisir de jouer avec Kylian, 
c’est fantastique. Est-ce qu’il 
va rester ? Oui, oui, c’est sûr, 
c’est sûr», a commenté le portier 
italien, avec le sourire, au micro 
de Free Ligue 1.
Reste à savoir si Mbappé sera 
encore à Paris à l’issue de son 
contrat actuel....

Lundi 28 Août 2023
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guerre eN uKraiNe :

Offensive russe, pilotes tués dans une collision…

Londres prédit une ondres prédit une 
possible offensive de possible offensive de 
l’armée russe dans le l’armée russe dans le 

secteur de Koupiansk et Lyman. secteur de Koupiansk et Lyman. 
Trois pilotes de l’armée de l’air Trois pilotes de l’armée de l’air 
ukrainienne sont morts dans une ukrainienne sont morts dans une 
collision entre deux appareils. collision entre deux appareils. 
Le réseau de communication Le réseau de communication 
ferroviaire polonais victime ferroviaire polonais victime 
d’une attaque. d’une attaque. 
L’armée russe bientôt L’armée russe bientôt 
à l’offensive. Dans un à l’offensive. Dans un 
communiqué publié sur X, les communiqué publié sur X, les 
renseignements britanniques renseignements britanniques 
estiment possible le estiment possible le 
déclenchement d’une offensive déclenchement d’une offensive 
de l’armée de Moscou dans le de l’armée de Moscou dans le 
secteur Koupiansk et Lyman. secteur Koupiansk et Lyman. 
Dans les airs, trois pilotes Dans les airs, trois pilotes 
ukrainiens ont péri dans un ukrainiens ont péri dans un 
accident entre deux appareils. accident entre deux appareils. 
En Russie, le journaliste En Russie, le journaliste 
américain Evan Gershkovich américain Evan Gershkovich 
fait appel de la prolongation de fait appel de la prolongation de 
sa détention. Voici ce qu’ il faut sa détention. Voici ce qu’il faut 
retenir de l’actualité concernant retenir de l’actualité concernant 
la guerre en Ukraine pour cette la guerre en Ukraine pour cette 
journée du samedi 26 août 2023.journée du samedi 26 août 2023.

Le ministère de la Défense Le ministère de la Défense 
britannique s’attend une britannique s’attend une 

offensive russeoffensive russe
Alors que l’armée russe subit Alors que l’armée russe subit 
depuis plusieurs semaines la depuis plusieurs semaines la 
contre-offensive ukrainienne contre-offensive ukrainienne 
à plusieurs endroits du front, à plusieurs endroits du front, 
en particulier dans le Sud et en particulier dans le Sud et 
à Bakhmout. Certaines unités à Bakhmout. Certaines unités 
russes parviennent à conquérir russes parviennent à conquérir 
du terrain dans le secteur de du terrain dans le secteur de 
Koupiansk et Lyman. D’après Koupiansk et Lyman. D’après 

les services de renseignement les services de renseignement 
du ministère de la défense du ministère de la défense 
britannique, Moscou pourrait britannique, Moscou pourrait 
lancer une offensive d’ampleur lancer une offensive d’ampleur 
dans cette région. « La doctrine dans cette région. « La doctrine 
de la Russie suggère qu’elle de la Russie suggère qu’elle 
tentera de reprendre l’ initiative tentera de reprendre l’initiative 
en repassant à une offensive de en repassant à une offensive de 
niveau opérationnel », précise le niveau opérationnel », précise le 
ministère dans un communiqué ministère dans un communiqué 
publié sur X, ex-Twitter.publié sur X, ex-Twitter.
« Il existe une possibilité « Il existe une possibilité 
réaliste que la Russie augmente réaliste que la Russie augmente 
l’ intensité de ses efforts offensifs l’intensité de ses efforts offensifs 
sur l’axe Koupiansk-Lyman sur l’axe Koupiansk-Lyman 
au cours des deux prochains au cours des deux prochains 
mois, probablement dans le but mois, probablement dans le but 
d’avancer vers l’ouest jusqu’à d’avancer vers l’ouest jusqu’à 
la rivière Oskil et de créer une la rivière Oskil et de créer une 
zone tampon autour de l’oblaste zone tampon autour de l’oblaste 
de Louhansk », analyse-t-il.de Louhansk », analyse-t-il.

Des pilotes ukrainiens tués Des pilotes ukrainiens tués 
dans un accidentdans un accident

Trois pilotes de l’armée de l’air Trois pilotes de l’armée de l’air 
ukrainienne, dont un officier ukrainienne, dont un officier 
décoré, ont été tués dans une décoré, ont été tués dans une 
collision survenue le vendredi collision survenue le vendredi 
25 août entre deux appareils 25 août entre deux appareils 
ukrainiens, ont annoncé ce ukrainiens, ont annoncé ce 
samedi les autorités du pays. samedi les autorités du pays. 
Cet accident représente un Cet accident représente un 
revers important pour Kiev, qui revers important pour Kiev, qui 
chercher à obtenir des avions chercher à obtenir des avions 
américains F-16 pour renforcer américains F-16 pour renforcer 
sa flotte, qui date de l’époque sa flotte, qui date de l’époque 
soviétique, et faire progresser sa soviétique, et faire progresser sa 
contre-offensive contre l’armée contre-offensive contre l’armée 
russe.russe.
Nous présentons nos Nous présentons nos 
condoléances aux familles condoléances aux familles 

des victimes. C’est une perte des victimes. C’est une perte 
douloureuse et irréparable douloureuse et irréparable 
pour nous tous », a déclaré pour nous tous », a déclaré 
l’armée de l’air ukrainienne, l’armée de l’air ukrainienne, 
qualifiant le crash de « terrible qualifiant le crash de « terrible 
». L’accident a eu lieu dans ». L’accident a eu lieu dans 
la région de Jytomyr, dans le la région de Jytomyr, dans le 
nord de l’Ukraine, et a impliqué nord de l’Ukraine, et a impliqué 
deux avions d’entraînement au deux avions d’entraînement au 
combat L-39, a-t-elle ajouté, combat L-39, a-t-elle ajouté, 
précisant qu’une enquête était précisant qu’une enquête était 
en cours.en cours.
La Pologne enquête sur une La Pologne enquête sur une 
attaque contre son réseau de attaque contre son réseau de 
communication ferroviairecommunication ferroviaire

Les services spéciaux polonais Les services spéciaux polonais 
ont lancé une enquête après ont lancé une enquête après 
une attaque contre le réseau de une attaque contre le réseau de 
communications des chemins communications des chemins 
de fer qui a « déstabilisé » de fer qui a « déstabilisé » 
partiellement le trafic dans partiellement le trafic dans 
le nord-ouest du pays. Dans le nord-ouest du pays. Dans 
la nuit de vendredi à samedi, la nuit de vendredi à samedi, 
des inconnus ont pénétré sur des inconnus ont pénétré sur 
le réseau de communications le réseau de communications 
radio des chemins de fer radio des chemins de fer 
polonais PKP près de Szczecin polonais PKP près de Szczecin 
dans le nord-ouest du pays en dans le nord-ouest du pays en 
émettant un signal « stop » qui émettant un signal « stop » qui 
a provoqué l’arrêt et des retards a provoqué l’arrêt et des retards 
d’une vingtaine de trains.d’une vingtaine de trains.
Selon les informations des Selon les informations des 
médias, entre les émissions du médias, entre les émissions du 
signal « stop », les cheminots signal « stop », les cheminots 
pouvaient entendre l’hymne pouvaient entendre l’hymne 
national de la Russie et un national de la Russie et un 
discours du président Vladimir discours du président Vladimir 
Poutine. La Pologne, allié Poutine. La Pologne, allié 
fidèle de l’Ukraine, est le pays fidèle de l’Ukraine, est le pays 
clef pour le transit d’armes clef pour le transit d’armes 

occidentales vers ce pays. occidentales vers ce pays. 
« Nous savons que depuis « Nous savons que depuis 
plusieurs mois des tentatives plusieurs mois des tentatives 
de déstabilisations de l’État de déstabilisations de l’État 
polonais ont été entreprises », polonais ont été entreprises », 
a déclaré le porte-parole des a déclaré le porte-parole des 
services spéciaux polonais services spéciaux polonais 
Stanislaw Zaryn l’agence AFP. Stanislaw Zaryn l’agence AFP. 
« De telles tentatives sont « De telles tentatives sont 
entreprises par la Fédération de entreprises par la Fédération de 
Russie en collaboration avec le Russie en collaboration avec le 
Bélarus », a-t-il précisé.Bélarus », a-t-il précisé.

Deux morts dans un Deux morts dans un 
bombardement russe près de bombardement russe près de 

KoupianskKoupiansk
Deux personnes ont été tuées Deux personnes ont été tuées 
et une a été blessée dans un et une a été blessée dans un 
bombardement russe du village bombardement russe du village 
ukrainien de Podoly, près de ukrainien de Podoly, près de 
la ville de Koupiansk (nord-la ville de Koupiansk (nord-
est), a annoncé le gouverneur est), a annoncé le gouverneur 
de la région samedi. « Selon de la région samedi. « Selon 
les premières informations les premières informations 
de l’équipe médicale, deux de l’équipe médicale, deux 
personnes sont mortes dans le personnes sont mortes dans le 
village de Podoly à la suite du village de Podoly à la suite du 
bombardement et une autre bombardement et une autre 
a été blessée », a déclaré le a été blessée », a déclaré le 
gouverneur de Kharkiv Oleg gouverneur de Kharkiv Oleg 
Synegubov sur les réseaux Synegubov sur les réseaux 
sociaux.sociaux.
Un café très fréquenté par les Un café très fréquenté par les 
habitants a été pris pour cible par habitants a été pris pour cible par 
les Russes, a précisé le dirigeant les Russes, a précisé le dirigeant 
local. Le bureau du procureur local. Le bureau du procureur 
de justice a publié des photos de justice a publié des photos 
de la scène du bombardement de la scène du bombardement 
qui montrent des morceaux de qui montrent des morceaux de 
débris et une table retournée débris et une table retournée 
dispersée à l’extérieur du dispersée à l’extérieur du 

bâtiment, et les corps de deux bâtiment, et les corps de deux 
personnes gisaient au sol.personnes gisaient au sol.
Au début du mois, les Au début du mois, les 
responsables de Koupiansk, à responsables de Koupiansk, à 
7 km de la frontière, ont appelé 7 km de la frontière, ont appelé 
la population vivant à proximité la population vivant à proximité 
de la ville à évacuer alors que de la ville à évacuer alors que 
la Russie multiplie les attaques la Russie multiplie les attaques 
pour reconquérir la zone.pour reconquérir la zone.

Le journaliste américain Le journaliste américain 
Evan Gershkovich fait appel Evan Gershkovich fait appel 

de la prolongation de sa de la prolongation de sa 
détentiondétention

Le journaliste américain du Le journaliste américain du 
Wall Street journal Evan Wall Street journal Evan 
Gershkovich, arrêté fin mars Gershkovich, arrêté fin mars 
pour « espionnage », avait vu pour « espionnage », avait vu 
sa détention provisoire être sa détention provisoire être 
prolongée de trois mois par prolongée de trois mois par 
le tribunal, ce jeudi 24 août le tribunal, ce jeudi 24 août 
2023. Selon le site du tribunal 2023. Selon le site du tribunal 
municipal de Moscou, la municipal de Moscou, la 
défense du journaliste a fait défense du journaliste a fait 
appel vendredi de la décision appel vendredi de la décision 
d’un juge de prolonger sa d’un juge de prolonger sa 
détention provisoire jusqu’au détention provisoire jusqu’au 
30 novembre, dans l’attente de 30 novembre, dans l’attente de 
son procès.son procès.
Journaliste au Wall Street Journaliste au Wall Street 
Journal, Evan Gershkovich Journal, Evan Gershkovich 
avait été arrêté par les services avait été arrêté par les services 
de sécurité russes lors d’un de sécurité russes lors d’un 
reportage à Ekaterinbourg, dans reportage à Ekaterinbourg, dans 
l’Oural, le 29 mars dernier. Il l’Oural, le 29 mars dernier. Il 
est depuis détenu dans la prison est depuis détenu dans la prison 
de Lefortovo à Moscou, utilisée de Lefortovo à Moscou, utilisée 
par les services de sécurité par les services de sécurité 
russes (FSB) pour maintenir les russes (FSB) pour maintenir les 
prisonniers dans une solitude prisonniers dans une solitude 
quasi-totale.quasi-totale. SEYBOUSE TIMES Lundi 28 Août 2023ANEP 2323004338
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Parallels Desktop fait peau neuve et prend désormais 
en charge macOS Sonoma et Touch ID

Facebook Messenger 

Toutes les conversations seront chiffrées 

La source d’énergie du vent solaire a-t-elle enfin 
été découverte ?

Solar Orbiter, le satellite 
d’observation lancé en fé-
vrier 2020, pourrait avoir 

percé l’un des mystères de notre 
étoile : la source des vents so-
laires. Il aurait réussi cet exploit 
grâce à des images capturées par 
le télescope embarqué à son bord 
: l’Extreme Ultraviolet Image 
(EUI).
Le Soleil a beau se lever et se 
coucher chaque jour devant nos 
yeux, il n’en reste pas moins 
très mystérieux sur de nombreux 
aspects. Une énigme coriace 
reste celle des vents solaires, 
ces énormes flux de particules 
chargés en ions et en électrons 
qui sont expulsés à des vitesses 
inimaginables (entre 300 et 800 
km/s) de l’atmosphère du Soleil. 
Nous connaissons le phénomène 
depuis 1859 grâce aux travaux de 
Richard Christopher Carrington, 

sans en connaître vraiment l’ori-
gine.

Des jets énigmatiques
La sonde européenne Solar Or-
biter a mis en évidence des jets 
mineurs à la surface de l’astre, 
qui émettent un milliard de fois 
moins d’énergie que les plus 
grandes éruptions solaires. Ceux-
ci émergent des régions sombres 
du Soleil, que l’on appelle « trous 
coronaux » et qui sont baptisés 
« jets picoflare ». Bien que leur 
taille soit plutôt réduite (quelques 
centaines de kilomètres de long) 
et leur durée très brève (quelques 
dizaines de secondes tout au 
plus), il se pourrait qu’ils soient 
au cœur du phénomène des érup-
tions solaires. D’ailleurs, l’une de 
ces éruptions avait heurté Solar 
Orbiter avant son survol de Vé-
nus en 2022.
Ces jets d’envergure réduite 

pourraient être assez chargés en 
plasma (un état de la matière dont 
le soleil est constitué) chauffé à 
très haute température pour pou-
voir alimenter les vents solaires. 
Les chercheurs spéculent, ces jets 
picoflare pourraient jouer un rôle 
significatif dans ce phénomène, 
malgré leur énergie relativement 
faible.
Solar Orbiter : un allié précieux 
dans la compréhension du fonc-
tionnment solaire
Le Soleil approche lentement 
de son onzième cycle d›activité, 
et des vents solaires d›une puis-
sance colossale ont été observés 
pendant les mois de juillet et août. 
Les phénomènes ayant lieu à la 
surface de l›étoile étaient diffi-
cilement compréhensibles aupa-
ravant, mais Solar Orbiter s›est 
vu confier cette grande mission. 
Grâce à une orbite rapprochée au-

tour du Soleil (45 rayons solaires, 
ou 22 AU), la sonde permet une 
observation optimisée des dif-
férents processus à l›origine des 
vents solaires, mais aussi du 
champ magnétique de notre astre.
Cela faisait un moment que les 
trous coronaux étaient suspec-
tés d’être liés aux vents solaires, 

mais grâce à Solar Orbiter, 

l’Agence spatiale européenne a 

pu obtenir des images de ces jets 

picoflare au mois de mars de cette 
année. La seule pièce du puzzle 

manquante est l’observation de 

ces jets directement à l’intérieur 

d’un trou coronal.

La dernière version de Parallels 
est enfin disponible. Et figurez-
vous qu’il y a pas mal de nou-
veautés au programme.
L’application profite de cette 
nouvelle version pour repenser 
son interface utilisateur et pro-
pose une fonctionnalité attendue 
depuis longtemps.

Parallels 19 : quoi de neuf au 
programme ?

Si vous ne connaissez pas l’utilité 
de Parallels Desktop, sachez que 
l’application permet aux posses-
seurs d’ordinateurs Apple d’exé-
cuter Windows (ou un autre OS) 
directement sur leur Mac par le 

biais de la virtualisation. Comme 
chaque année, et en vue de l’arri-
vée de macOS Sonoma, l’appli-
cation vient de se mettre à jour. 
Celle-ci promet une comptabi-
lité avec la prochaine version du 
système d’exploitation d’Apple, 
prévue pour l’automne prochain. 
Mais comme vous vous en dou-
tez, ce n’est pas la seule bonne 
nouvelle que nous avons à parta-
ger avec vous aujourd’hui.
Eh oui, en plus de la compa-
tibilité avec macOS Sonoma, 
Parallels Desktop 19 introduit la 
prise en charge de Touch ID (qui 
va d’ailleurs déserter les futurs 

iPhone). Cela vous facilitera très 

certainement la vie au quotidien 

lorsque vous souhaiterez vous 

connecter à votre Mac et à vos 

différentes applications. Bien 
que vous n’aurez plus à inscrire 

manuellement vos mots de passe, 

ces derniers seront tout de même 

stockés dans le trousseau. Cette 

nouvelle version de Parallels 

propose également une refonte 

de son application et tout un tas 

d’autres nouveautés pensées pour 

améliorer l’expérience utilisateur.

La confidentialité bientôt assurée 
sur Messenger ? La messagerie 
instantanée de Facebook a annon-
cé ce mardi sur son blog qu’elle 
allait déployer le chiffrement de 
bout en bout (E2EE) par défaut 
pour toutes les conversations, 
rapporte Phonandroid.
D’ici la fin de l’année 2023, tous 
les échanges sur Messenger se-
ront donc protégés par cette tech-
nologie qui empêche toute écoute 
ou interception par un tiers. Le 
chiffrement de bout en bout existe 
déjà sur WhatsApp, propriété de 
Meta, mais n’était jusqu’ici pas 
disponible sur Messenger et Ins-

tagram.
Un « puzzle d’ingénierie » en 
cours de déploiement
La fonctionnalité est en test 
depuis 2022. Le chantier est en 
effet énorme : les messages de 
Messenger et Instagram fonc-
tionnent aujourd’hui via les ser-
veurs de Meta, qui servent donc 
de passerelle entre l’expéditeur 
et le destinataire. Pour supprimer 
cet intermédiaire, le géant améri-
cain a donc dû repenser tout son 
système, un « défi technique vaste 
et complexe » selon lui.
Le résultat est un « puzzle d’ingé-
nierie incroyablement complexe 

et difficile », précise la note de 
blog. Mais les tests avancent et « 
nous sommes toujours en bonne 
voie pour lancer le chiffrement de 
bout en bout par défaut pour les 
conversations […] sur Messenger 
d’ici la fin de l’année », indique 
Meta.
L’historique des échanges devrait 
aussi être chiffré. Dans le même 
temps, Meta teste la récupération 
des conversations chiffrées direc-
tement sur l’appareil au moyen 
d’un code, ainsi que la sauve-
garde des conversations sur ses 
services de stockage en ligne, 
comme les clouds.



Lundi 28 Août 2023

16 Santé SeybouSe Times

Une cloque est 
apparue à l’endroit 
d’une piqûre de 

guêpe ou de moustique, et 
cela vous inquiète ? Pas de 
panique, certaines piqûres 
ou morsures d’insectes 
ou d’acariens peuvent 
provoquer la formation d’une 
ampoule ultérieurement 
à des manifestations 
typiques (douleur, rougeur, 
démangeaisons…). Quels 
types de piqûre d’insecte 
donnent des cloques ? 
Comment se débarrasser de 
ces ampoules ? Voici ce qu’il 
faut savoir.
La cloque, plus 
scientifiquement appelée 
«phlyctène», correspond à un 
soulèvement de l’épiderme 
qui forme un renflement 
rempli d’un liquide clair. 
«Elle est un mécanisme de 
défense de la peau contre une 
agression qui provoque une 
séparation de l’épiderme et 
du derme. Une petite poche 
de liquide se forme entre ces 
deux couches normalement 
superposées», explique 
Emilie Kapps, naturopathe.
La cloque peut être la 
conséquence d’une brûlure, 
de frottements répétés, 
d’une allergie de contact ou 
encore de certaines maladies 
de peau. «Parfois, elle est 
secondaire à une piqûre ou à 
une morsure d’insecte lorsque 
les démangeaisons sont telles 
que les grattages intempestifs 
finissent par provoquer un 
décollement de l’épiderme», 
selon la naturopathe. Dans les 
autres cas de figure, une piqûre 
d’insecte peut provoquer 
une petite épaisseur, une 
sorte de petite bosse sur la 
peau. «Dans ce cas, on parle 
plutôt de ‘fausse cloque’ 
que d’ampoule à proprement 
parler», souligne l’experte. 
Attention, si vous présentez  
une réaction sévère à une 
piqûre d’insecte ou à toute 
autre morsure, contactez 
le service des urgences dès 
que possible. Des soins 
hospitaliers permettront  
d’éviter des complications, 
que ce soit en cas d’allergie 
(choc anaphylactique, 
œdème de Quincke, urticaire, 
asthme...), de réaction toxique 
(piqûres multiples) ou de 

surinfection bactérienne. 
Quelles piqûres d’insecte 
provoquent des cloques 

(phlyctène) ?
Plusieurs piqûres et morsures 
d’insectes ou d’autres 
petites bêtes peuvent 
provoquer l’apparition d’une 
ou de plusieurs petite(s) 
boursoufflure(s) sur la peau. 
Nous parlons alors de cloques. 
C’est notamment le cas des 
moustiques, des punaises de 
lit, des araignées, des abeilles, 
mais aussi des acariens 
(tiques) ou des puces.
Quel moustique augmente 

le risque de cloques ?
Toutes les espèces de 
moustique peuvent provoquer 
des cloques. Mais les 
symptômes habituels après 
une piqûre de moustique sont 
plutôt des démangeaisons 
intenses associées à un bouton 
et des rougeurs liées au prurit. 
En France, nous connaissons 
le moustique du genre Aedes 
albopictus ou moustique tigre 
(désormais bien implanté dans 
l’Hexagone), les moustiques 
du genre Anopheles, les 
moustiques Cudex, mais 
les Culicoides sont présents 
également.
Attention, il arrive que 
les piqûres de moustique 
déclenchent une allergie 
appelée syndrome de 
Skeeter. Cette réaction locale 
inflammatoire est parfois 
accompagnée de fièvre, 
de vomissements ou de 
difficultés respiratoires pour 
les cas les plus graves.
Quelle araignée provoque 
des cloques ? Comment 

reconnaître une morsure ?
Les morsures d’araignées 
provoquent souvent une 
boursouflure qui apparaît 
dans les heures qui suivent. 
D’autres symptômes sont 
souvent présents à l’endroit de 
la morsure (ou piqûre) comme 
une douleur parfois vive, une 
rougeur, un gonflement et 
des démangeaisons. Il arrive 
qu’un ulcère se forme dans 
les jours qui succèdent la 
morsure.
La gravité dépend du type du 
venin (et donc de l’espèce 
d’araignée) mais aussi de sa 
quantité. Certaines morsures 
peuvent aller jusqu’à entraîner 
une nécrose de la zone touchée 

voire des signes généraux et 
neurologiques plus ou moins 
sérieux. La malmignatte serait 
considérée comme l’araignée 
la plus dangereuse en France 
pouvant causer, pendant deux 
jours au plus, une douleur sur 
la zone mordue, des suées et 
de la fatigue.

La punaise de lit : quelle 
est cette bête qui donne des 

cloques ?
Les piqûres de punaises de lit 
provoquent des petites bosses 
rouges planes qui démangent 
parfois intensément. 
Parfois des cloques peuvent 
apparaître dans les jours qui 
suivent la piqûre. Les piqûres 
de punaises de lit peuvent 
aussi engendrer de l’insomnie 
liée au grattage excessif.
Les piqures de tique, des 
cloques qui grattent ?
Les piqures de tique sont 
indolores provoquant une 
petite boule rouge sur la zone 
de morsure. Néanmoins, il 
arrive que la piqûre de tique 
provoque un gonflement, des 
démangeaisons, des cloques 
et des ecchymoses.
Après une morsure ou piqûre 
de tique, il est important 
d’extraire le ou les tiques le 
plus rapidement possible. En 
effet, si la tique est porteuse 
de la bactérie Borrelia, le 
risque de transmission de 
cette bactérie, responsable de 
la maladie de Lyme, augmente 
avec la durée d’attachement 
de la tique à la peau.
Les autres types de piqûres 
qui provoquent des cloques 
(abeilles, puces, acariens…)
Une piqûre d’abeille, de 
bourdon, de guêpe ou même 
de frelon peut provoquer 
l’apparition de cloques dans 
les heures qui la suivent. 
Mais les premiers signes sont 
le plus souvent une douleur 
vive, un gonflement rapide, 
une rougeur, une chaleur et 
des démangeaisons.
Les piqûres de puces peuvent 
causer une boursouflure.
Les acariens peuvent aussi 
piquer, causant parfois des 
cloques.
Bien d’autres insectes 
peuvent provoquer des 
réactions cutanées comme 
des cloques dans les heures 
après la piqûre. On retrouve 
notamment : les piqures 

de fourmis, de mouche, de 
taon…
Comment soigner les cloques 
liées aux piqûres d’insectes ?
Si vous avez une ou plusieurs 
cloque(s) liée(s) à une piqûre 
d’insecte ou d’acarien, mieux 
vaut ne pas la percer. À moins 
que celle-ci soit de grand 
diamètre et très douloureuse 
(dans ce cas, vous pouvez 
la percer avec une aiguille 
stérile. Désinfectez ensuite 
avec une solution antiseptique 
et recouvrez la cloque percée 
d’un pansement sans retirer la 
peau morte qui la recouvre).
«Afin de limiter le risque 
d’infection, désinfectez le 
site de la piqûre après avoir 
nettoyé avec de l’eau et du 
savon délicatement. Vous 
pouvez utiliser un antiseptique 
ou simplement du vinaigre 
d’alcool. Vous pouvez 
protéger la cloque avec un 
pansement. Une compresse 
froide ou une poche de 
glace peut aider à soulager 
la douleur et à diminuer le 
gonflement», selon Emilie 
Kapps, naturopathe.
N’oubliez pas : mieux vaut 
prévenir que guérir. Afin 
d’éviter les insectes piqueurs, 
évitez de vous promener dans 
les herbes hautes et privilégiez 
les chaussures fermées et des 
vêtements longs et couvrants.
En cas de signes d’allergie, 
n’hésitez pas à prendre rendez-
vous chez votre médecin 
traitant. Si des symptômes de 
réactions allergiques graves 
apparaissent (difficulté à 
respirer, palpitations, perte 
de connaissance...), des soins 
urgents sont indispensables. 
Contactez directement le 
SAMU en composant le 15 ou 

le 112. 
Cloque après une piqûre 

d’insecte : que faire pour en 
venir à bout naturellement 

?
Les traitements naturels 
peuvent être très efficaces 
pour soulager les piqûres 
qui forment des cloques. Les 
meilleurs remèdes contre 
les piqûres de petites bêtes  
provoquant des cloques sont :
• l’huile de calendula 
: ses propriétés cicatrisantes 
en font une alliée redoutable 
contre les piqûres d’insectes 
et les cloques ;
• l’huile d’émeu 
: elle a des vertus anti-
inflammatoires, anti-
infectieuses, cicatrisantes et 
antalgiques ;
• le vinaigre de cidre 
de pommes : ses propriétés 
anti-inflammatoires et anti-
infectieuses permettent de 
soulager la douleur et de 
désinfecter les cloques dues 
aux piqûres d’insectes ;;
• le gel d’aloe vera : il 
soulage les douleurs et peut 
inhiber les inflammations ;
• l’eau florale 
d’hamamélis : elle aide à 
soulager les inflammations 
de la peau et à cicatriser les 
petites blessures ;
• les huiles essentielles 
(HE) aux vertus anti-
inflammatoires et calmantes 
comme l’HE de plantain, de 
lavande ou de théier. Attention 
les huiles essentielles sont 
contre-indiquées chez la 
femme enceinte et allaitante 
et chez l’enfant de moins de 6 
ans.

Piqûre d’insecte : 
que faire en cas de cloques ?
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La ménopause est synonyme 
de nombreux changements 
au niveau de la peau, 

notamment la perte de fermeté. 
Une dermatologue nous indique 
les bons réflexes à adopter et les 
solutions qui existent en médecine 
esthétique et en chirurgie.
Alors que la ménopause survient 
aux alentours de 50 ans, ses 
effets sur la peau sont indéniables 
: celle-ci est plus sèche, plus 
fine, plus fragile, les rides se 
creusent, des taches pigmentaires 
apparaissent… Et si ce n’était pas 
suffisant, la peau perd en élasticité 
et en fermeté.
Ce n’est toutefois pas une 
fatalité : le Dr. Laurence Risse, 
dermatologue, nous aide à 
comprendre les mécanismes 
qui expliquent cette perte de 
fermeté, ainsi que les solutions 
qui existent pour garder une peau 
ferme malgré les changements 
hormonaux.
Pourquoi la ménopause affecte la 
fermeté de la peau
«À la ménopause, l’arrêt des 
menstruations s’accompagne 
d’une privation hormonale en 
œstrogène et progestérone», 
explique le Dr. Risse. «Or c’est 
en partie grâce aux œstrogènes 
que les fibroblastes (les cellules 
considérées comme les architectes 
de la peau, ndlr) synthétisent le 
collagène et l’élastine, soit les 

molécules qui assurent le soutien 
et l’élasticité de la peau.»
Cette chute hormonale diminue 
considérablement l’activité des 
fibroblastes, ce qui se traduit 
par une «perte de fermeté assez 
redoutable au niveau de la 
paupière, de l’ovale du visage, 
du cou, du décolleté, de l’arrière 
des bras et du dos des mains». 
En parallèle, on constate une 
diminution de la production de 
sébum, ce qui a pour conséquence 
un film hydrolipidique (la couche 
naturellement présente à la surface 
de la peau) altéré, favorisant ainsi 
la déshydratation de la peau et la 
perte de fermeté. Et parce que la 
ménopause est parfois synonyme 
de poids qui fait le yoyo (on a 

tendance à prendre du poids, donc 
on se prive pour contrer cela), ce 
qui a un impact sur la fermeté de 
la peau.

De l’assiette aux soins visage, 
les alliés d’une peau ferme

Comme le rappelle la 
dermatologue, le vieillissement 
cutané, dont découle la perte de 
fermeté, est lié à la génétique 
mais également à nos habitudes 
de vie. On peut donc en partie le 
freiner, à condition d’adopter de 
bons réflexes. La dermatologue 
préconise ainsi de veiller à dormir 
suffisamment et à se protéger du 
soleil, du tabac, de la pollution et 
du stress.
Côté alimentation, on fait le plein 
d’antioxydants (notamment la 

vitamine C que l’on retrouve 
dans le cassis, le poivron, le 
brocoli, le kiwi ou encore les 
agrumes, mais aussi la vitamine 
E présente dans les noix, le soja 
ou encore les céréales complètes), 
d’acides gras (oméga-3/6/9, que 
l’on trouve dans les poissons 
gras et fruits de mer, l’huile 
d’olive ou encore l’avocat) et de 
zinc (avec du saumon, du jaune 
d’œuf et du soja). Et si certains 
de ces nutriments peuvent être 
retrouvés dans des compléments 
alimentaires, la dermatologue 
estime qu’il ne faut pas en abuser 
(un seul complément alimentaire 
à la fois) et qu’il est plus simple 
de les trouver dans l’alimentation.
En ce qui concerne les soins 
visage, le Dr. Risse recommande 
d’utiliser matin et soir des produits 
formulés avec des actifs anti-âge 
(acide hyaluronique, collagène, 
rétinol…). Les gammes peau 
mature des marques cosmétiques 
sont généralement bien adaptées, 
puisqu’elles proposent des 
textures riches donc confortables 
et bien hydratantes.
Bon à savoir : il existe un 
traitement hormonal substitutif 
pour la ménopause, qui est 
prescrit par le/la gynécologue 
pour en minimiser les symptômes 
(sécheresse vaginale, bouffées 
de chaleur, etc.). Ce traitement 
permet également de ralentir ses 

effets sur la peau.
Médecine esthétique et chirurgie : 
ce qui marche contre la perte de 
fermeté
Sans surprise, si vous souhaitez 
des résultats visibles sur la 
fermeté de votre peau, c’est 
vers votre dermatologue ou un 
médecin esthétique qu’il faudra 
vous tourner. «Le peeling à l’acide 
glycolique offre un coup d’éclat et 
peut également aider à gagner en 
fermeté», indique le Dr. Risse, qui 
préconise un peeling par mois, par 
série de 4 et à associer à une crème 
aux AHA pour prolonger l’effet 
le plus longtemps possible. Les 
injections d’acide hyaluronique 
(plus ou moins réticulé selon la 
profondeur des rides) permettront 
quant à elles d’augmenter l’aspect 
rebondi de la peau. Quid du 
Botox ? «Il donne un aspect plus 
lisse, donc une apparence de 
fermeté, mais ne permet pas de 
régler le problème», affirme la 
dermatologue.
Le résultat le plus bluffant est 
évidemment obtenu via un 
lifting qui va complètement et 
immédiatement retendre la peau 
du visage. Si cette option vous 
intéresse, il faut vous tourner 
vers un cabinet de chirurgie 
esthétique.

J’ai le contour des yeux fatigué
Vous êtes sujette aux cernes, qui 
donnent l’impression de traits 
creusés. Vos yeux sont parfois 
gonflés au réveil, signe d’une 
mauvaise circulation. Vous avez 
des rides d’expression.
L’aliment booster. Le 
gingembre, qui aide à relancer 
la microcirculation. Il peut 
être utilisé cru ou cuit pour 
agrémenter les plats mais aussi 
en infusion, seul ou avec du 
citron.
Les soins adaptés. Un 
champignon en quartz ou en 
jade, qui favorise le drainage et 
décongestionne et un produit à 
base d’escine et de chanvre, qui 
estompe cernes et poches.
Je manque de fermeté
Votre ovale se relâche un peu, 
les contours de votre visage 
sont moins nets et votre peau a 
perdu en élasticité. Vous avez 
l’impression qu’elle manque un 
peu de tonus.

L’aliment booster. L’œuf, 
riche en souffre, qui stimule la 
production de collagène. Il peut 
être consommé à la coque, au 
plat, poché...
Les soins adaptés. Un rouleau 
qui crée un effet de gym faciale 
et redessine l’ovale du visage 
et un baume qui relance la 
production de collagène au fil 
des jours.
J’ai besoin de confort
Votre peau tiraille et manque 
de souplesse, particulièrement 
après la toilette. Même lorsque 
vous appliquez une crème, c’est 
insuffisant.
L’aliment booster. Les noix, 
riches en omega 3. Consommez-
en cinq ou six par jour, pas 
plus car elles sont caloriques. 
Mangez-les en snack ou utilisez-
les pour agrémenter vos salades.
Les soins adaptés. Une huile à 
appliquer comme un sérum sous 
la crème, ou à mélanger à celle-
ci pour la rendre plus riche et 

une crème de nuit aux propriétés 
régénérantes.
J’ai le teint terne
En raison de la fatigue, de 
la pollution ou d’une vie 
trépidante, vous faites grise 
mine et êtes perpétuellement en 

quête d’éclat.
L’aliment booster. Le kiwi 
(vert, jaune ou rouge), riche 
en vitamine C. Si vous le 
consommez en jus, utilisez un 
extracteur pour préserver toutes 
ses vitamines.

Les soins adaptés. Un gommage 
doux, qui réveille illico l’éclat 
de votre peau et quelques 
gouttes de sérum à la vitamine 
C, à glisser sous votre crème de 
jour.
Ma peau est déshydratée
Dès que vous appliquez un soin, 
il est immédiatement absorbé. 
Et c’est d’autant plus vrai si 
vous avez pris le soleil ou si 
vous avez été exposée au vent.
L’aliment booster. Le 
concombre, gorgé d’eau, à 
consommer sans modération 
dans les salades et smoothies. 
La pastèque et le melon sont de 
bonnes alternatives.
Les soins adaptés. Un sérum 
généreux en actifs hydratants 
comme la fleur de sureau, à 
utiliser matin et soir et une 
crème hydratante à appliquer 
par-dessus, pour une hydratation 
renforcée.

Ménopause  

comment garder une peau ferme malgré les changements 
hormonaux ?

Teint terne, manque de fermeté… 

Les bons gestes à adopter après 50 ans
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La troupe folklorique El Amal a 
illuminé, samedi soir au théâtre 
de verdure Zouleïkha-Louadj de 
Khenchela, le gala d’ouverture 
du 11ème Festival culturel local 
de la musique et de la chanson 
chaouies.
Le public, nombreux, a vibré sur 
les morceaux chaouis interprétés 
par l’un des doyens du genre, 
Belkacem Khencheli, meneur 
de la troupe, et a longuement 
dansé sur des airs connus du 
terroir local, comme «Soussem 
Soussem», créant ainsi une belle 
image de communion entre 

spectateurs et artistes.
L’ambiance est montée d’un 
cran lorsque la célèbre chanson 
«Kerdiouane Hanouggir» 
(préparez-vous au départ) fut 
entonnée, le public reprenant en 
chœur, et avec enthousiasme, les 
paroles de cette chanson qui ne 
manque jamais de faire son effet 
sur les spectateurs, notamment 
sur les femmes qui n’ont pas été 
avares en youyous stridents.
Après cette entame pour le moins 
tonitruante, l’artiste Achour 
Leghmassi et sa troupe «Tis 
Abaï» d’Oum El Bouaghi prirent 

le relais sur scène pour gratifier 
l’assistance de morceaux du 
terroir, rythmés par le Bendir, 
qui enflammèrent le théâtre de 
plein-air.
C’est au chanteur batnéen à la 
voix d’or, Naresddine Horra, 
que revint l’honneur d’inaugurer 
la soirée en interprétant une 
ritournelle particulièrement 
appréciée du public chaoui, en 
l’occurrence «Ya Fatma».
Occupant à son tour la scène, 
Chaba Djamila a excellé 
dans l’interprétation de «Arb 
Echaouia» et du fameux «Sob 
Errachrache» immortalisé 
par la regrettée Zoulikha 
qui a à nouveau déchaîné 
l’enthousiasme du public.
Le Festival se poursuivra 
dans la soirée de dimanche 
avec, entre autres, les artistes 
Hakim Hallaka, Adel Bladah, 
Hammoudi Djeghlal et la troupe 
des «Rahaba» qui sera, sans 
doute, l’attraction de la seconde 
soirée du Festival, le public 
khencheli étant particulièrement 
friand des chants ancestraux, 
polyphoniques et entraînants, 
soutenus par la Gasba et le 
Bendir.

Le film documentaire «El 
Djazaïr, Bi dammi afdik» 
a été projeté, samedi, à la 

Cinémathèque d’Alger, offrant 
une rétrospective sur les hauts 
faits de la femme algérienne 
lors de la Révolution et son rôle 
éminent dans le renforcement 
des rangs du Front de libération 
nationale (FLN) et de l’Armée 
de libération nationale (ALN), 
en faveur de la liberté et de 
l’indépendance.
En effet, la Cinémathèque 
d’Alger a abrité, en présence de 
la ministre de la Culture et des 
Arts, Soraya Mouloudji, l’avant 
première du documentaire «El 
Djazaïr, Bi dammi afdik», de 
la réalisatrice Razika Mokrani, 
laquelle a mis en exergue, à 
travers cette œuvre, les positions 
de la femme algérienne durant la 
Glorieuse guerre de libération, 
soulignant sa contribution 
efficace en appui à l’ALN dans 
sa quête pour le recouvrement de 

la souveraineté nationale.
Durant plus d’une heure de 
temps, la réalisatrice s’est 
efforcée de dévoiler les 
facettes méconnues de cette 
épopée historique, exposant 
les détails qui témoignent de 
la présence inébranlable de la 
femme algérienne parmi les 
résistants, des militants et des 
révolutionnaires. Elle s’est 

également employée à chanter 
les louanges de cette Algérienne 
qui s’est dressée, depuis les 
prémices de la colonisation 
française en Algérie, vaillante 
et disposée à mener la guerre 
contre le colonisateur inique.
Le documentaire, riche en 
témoignages et en interventions, 
a rassemblé des personnalités 
nationales éminentes, parmi 

lesquelles le moudjahid et ancien 
Chef du gouvernement Redha 
Malek (1931-2017), le moudjahid 
Yacef Saâdi (1928-2021), ou 
encore le Colonel Youcef Khatib 
et la moudjahida Zohra Drif. 
Des témoignages qui mettent 
en relief les contributions des 
moudjahidate et des militantes 
dans notamment les soins 
infirmiers, l’acheminement du 

ravitaillement, la communication 
et les renseignements.
Cette œuvre cinématographique 
tente d’explorer les motivations 
socioculturelles et politiques 
qui ont conduit les femmes 
algériennes à embrasser de 
nouveaux rôles en adéquation 
avec les évolutions politiques 
du pays. Des sociologues et 
historiens ont ainsi éclairé la 
prise de conscience élevée chez 
les Algériennes à l’époque, 
même si leur accès à l’éducation 
était réduit.
La projection du film a été 
rehaussée par la présence de 28 
stagiaires en arts dramatiques, 
en provenance de la République 
arabe sahraouie démocratique 
(RASD), participant à des 
ateliers organisés par le Théâtre 
national algérien (TNA), le 
Théâtre régional de Sidi Bel 
Abbès et l’Institut supérieur des 
métiers des Arts du spectacle et 
de l’audiovisuel (ISMAS).

Khenchela 

la troupe El Amal illumine la soirée d’ouverture 
du Festival de la musique et de la chanson chaouies

Soixantenaire de l’indépendance

 «El Djazaïr, Bi dammi afdik», un documentaire relatant 
les hauts faits de la femme algérienne lors de la Guerre 

de libération
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Faire connaître la 
production culturelle des 
artistes français issus de 

l’immigration, c’est le combat 
de la Franco-Algérienne Naïma 
Huber-Yahi, historienne, 
spécialiste de musique arabe et 
auteure de scénarios de films. 
Sa dernière création : le Festival 
Felfel. Rencontre.
Naïma Huber-Yahi vient à 
peine de clore le Festival Felfel 
qu’elle pense déjà à la suite. 
Née à Tourcoing (Nord de la 
France), cette historienne franco-
algérienne est une référence 
en matière de mémoire des 
cultures de l’immigration. Et 
une hyperactive. Ses multiples 
actions au sein de l’association 
Pangée Network, qu’elle a fondée 
en 2007, en témoignent. Pour « 
créer des espaces de partage et 
de reconnaissance», elle n’a pas 
ménagé sa peine.
Elle a ainsi organisé de nombreux 
événements culturels ; elle a co-
écrit et co-réalisé, avec Samia 
Chala et Thierry Leclère, le film 
Les Marcheurs – Chronique 
des années beurs, qui ressort 
à l’occasion du quarantième 
anniversaire de la marche pour 
l’égalité et contre le racisme ; 
elle a participé à l’écriture de 
livres à plusieurs mains, dont La 
France arabo-orientale ; elle a été 
commissaire d’expositions, parmi 
lesquelles Douce France, avec 
Myriam Chopin, au Conservatoire 
national des arts et métiers ; elle 
a écrit Barbès Café et Ne me 
libérez pas, je m’en charge !, deux 
comédies musicales jouées au 
Cabaret Sauvage…

Karaoké géant
Le Festival Felfel, qui s’est 
déroulé du 12 au 14 juillet, est un 
concentré de son œuvre, qui vise 
à faire connaître les productions 
culturelles des artistes français 
issus de l’immigration : concerts, 
karaoké, rencontres littéraires, 
projections-débats autour de 
films. Pendant trois jours, les 
événements se sont succédés dans 
des salles pleines, à la Fondation 
Cartier et à l’Institut du monde 
arabe (IMA), à Paris. Un succès 
dont elle nous raconte la genèse 
: « L’année dernière, j’ai organisé 
et animé un karaoké géant à 
l’IMA pour la Fête de la musique, 
devant 18 000 personnes. On 
m’a alors demandé de réfléchir à 
une collaboration, et j’ai proposé 
Felfel, un festival consacré à 
l’effervescence des cultures 
maghrébines. »
Son but : « Montrer qu’on peut 
être français tout en restant 
maghrébin, qu’on peut être 
d’origine algérienne et créer de 
la musique électro, d’origine 
marocaine et faire du hip-hop, 
d’origine tunisienne et écrire de 

la littérature française… Cette 
fusion culturelle donne un joyeux 
mélange, qui forme de nouvelles 
traditions populaires, qu’on doit 
célébrer et non craindre comme 
un grand remplacement. »
Le 14 juillet en dansant sur du raï
Fidèle à l’un de ses traits de 
caractère, cette « hyper-activiste 
» regarde devant elle et trace une 
ligne d’horizon pour ses actions 
futures : « Créer des espaces de 
reconnaissance, de dialogue, de 
rencontre dans des institutions 
mainstream, avec des temps forts 
communs, comme le bal du 14 
juillet. Nous, Franco-Maghrébins 
de France, célébrons aussi la fête 
nationale, mais sur du raï. On 
est Français, avec notre histoire, 
nos parcours, et on invite tout le 
monde à danser avec nous. »
Si la passion de Naïma Huber-
Yahi est contagieuse, elle n’a ni été 
spontanée ni évidente. La Franco-
Algérienne se destinait d’abord 
au journalisme. Mais, après un 
bac+ 5 en histoire culturelle, elle 
a travaillé dans la banque. « J’ai 
arrêté mes études parce que je ne 
pouvais pas faire une thèse sans 
avoir de financement. Je devais 
gagner de l’argent. Je pensais 
rester dans la banque seulement 
quelques mois, mais ça a duré 
plusieurs années. »
Elle n’abandonne pas pour autant 
la recherche et, parallèlement à 
son activité professionnelle, se 
lance dans l’écriture d’une thèse. 
Il lui faut prendre des détours 
pour parvenir à ses fins, jusqu’à 
ce qu’une rencontre se révèle 
décisive : « Plusieurs universités 
avaient refusé de soutenir mon 
projet. Un jour, j’ai joué le tout 
pour le tout en adressant un mail 
à Benjamin Stora. Jusque-là, je 
n’avais pas osé le contacter, parce 
que je le croyais inaccessible. 
C’était mon idole, non seulement 
pour son travail d’historien mais 
aussi pour son action militante 
dans des mouvements associatifs. 
À mon grand étonnement, il a 
accepté de me recevoir. »

Banquière ou docteure en 
histoire?

Elle se souvient de ce rendez-vous 
: « Je suis venue en costume, je lui 

ai décrit mon parcours de banquier 
et je lui ai parlé de mon désir 
d’écrire une thèse sur l’histoire 
culturelle des artistes algériens 
en France, et, plus généralement, 
de raconter le récit manquant 
de l’histoire de l’immigration. 
Il s’est montré immédiatement 
enthousiaste tout en me prévenant 
que je n’aurais jamais de poste à 
l’université avec un tel sujet. »
La jeune femme ne connaît que 
trop les préjugés auxquels un 
chercheur peut être confronté 
: « Lors de mon DEA, j’avais 
présenté cette idée à mon directeur 
de l’époque, et il m’avait répondu 
: “Une beurette qui travaille sur 
les beurs, ce n’est ni intéressant ni 
objectif.” J’avais été disqualifiée 
d’office. »
Banquier le jour, doctorante 
la nuit, Naïma Huber-Yahi est 
bientôt confrontée à un choix 
cornélien : « La banque m’a 
proposé une promotion. C’était 
tellement bien payé que, si j’avais 
accepté, j’aurais abdiqué toute 
volonté de poursuivre mes études. 
» Elle refuse le pont d’or, mais, 
avec sa thèse, gagne une richesse 
inestimable : « Ma mère sachant 
à peine lire et écrire, c’était la 
première fois qu’elle m’aidait 
à faire mes devoirs alors que, 
lorsque j’étais en CP, c’était 
impossible. Elle connaissait 
mieux la chanson arabe que mes 
directeurs de thèse et moi. Elle 
était dans une position inédite, 
celle d’un expert. » La doctorante 
découvre aussi une face cachée de 
son père : « On m’avait toujours 
dit qu’il était analphabète. Un 
jour, je le vois plongé dans le 
Coran et je m’en étonne. Il me 
répond qu’il sait lire l’arabe. »
Ses parents sont à l’origine 
de sa passion pour la musique 
arabe : « C’est grâce à eux que 
j’en suis tombée amoureuse. » 
Ils sont aussi le moteur de sa 
détermination : « Cette injustice 
qui consiste à disqualifier nos 
parents, comme s’ils ne pouvaient 
rien nous apporter, j’ai dû la 
résoudre pour me regarder en face 
dans la glace. Et, ce que je fais 
depuis un peu plus de vingt ans, 
c’est recoudre ce tissu déchiré 

entre les générations. »
« Fables républicaines »

Aujourd’hui spécialiste de 
musique arabe, Naïma Huber-
Yahi partait de zéro. « Quand 
j’étais enfant, je n’écoutais pas de 
musique arabe, cela m’énervait 
plutôt, confie-t-elle. Je suis née 
dans les années 1970, j’étais une 
enfant de mon époque, je préférais 
le funk, Michael Jackson, etc. Les 
chanteurs moustachus sur les 
pochettes des 45 tours et sur les 
cassettes, qui faisaient pleurer 
mes parents, ça ne m’intéressait 
pas. Je ne comprenais pas le 
romantisme de la douleur de 
l’exil. » Une incompréhension 
qui est le fruit d’un éloignement 
de sa culture d’origine : « J’étais 
“l’Arabe idéale” : première 
de la classe, citée comme un 
exemple de réussite. J’avais en 
plus “l’avantage” de ne pas être 
typée, donc de ne pas faire peur 
aux bourgeois. Je ne faisais pas 
de vagues, je parlais français bien 
comme il faut, je connaissais mes 
classiques, j’allais à l’Opéra… »
En collectionnant les bons points, 
la jeune femme court après une 
ombre : « J’ai cru aux fables 
républicaines : il n’y a pas de 
différences entre les individus 
; il n’y a qu’une seule race, la 
race humaine ; la République est 
colorblind. » Pourtant, lorsqu’il lui 
a fallu choisir entre la banque et la 
thèse, elle s’est sentie tiraillée : « 
J’étais arrivée quelque part, et ce 
quelque part ne me convenait pas. 
Je ressentais un malaise culturel. 
On me demandait de choisir entre 
la reconnaissance à la République 
et mon héritage familial (identité, 
culture, langue). On m’imposait 
l’allégeance à un modèle qui était 
un mensonge et, quand on rejetait 
ma part d’algérianité, on ne 
m’acceptait pas, moi, dans mon 

ensemble. »
Le choix de ne pas choisir

Refusant l’assignation à 
l’assimilation, elle affirme son 
identité. Entre son pays et son 
patrimoine culturel, elle choisit… 
de ne pas choisir : « Je suis fière 
de connaître mes classiques et, 
aussi, d’être riche de la culture 
de mes parents. En recollant ces 
morceaux, je me suis réparée 
symboliquement. » De son 
parcours individuel naît une 
mission collective : « Je veux 
insuffler de la fierté, du patrimoine, 
et, surtout, le partager avec le plus 
grand nombre pour “réparer” les 
héritiers de l’immigration en leur 
rappelant qu’ils sont dépositaires 
de langues, d’imaginaires, 
d’œuvres… Il n’est pas nécessaire 
de s’en débarrasser pour 
embrasser le modèle républicain, 
qui consacre la culture classique, 
prétendument supérieure à la 
culture de nos parents. »
L’historienne, qui souhaite 
replacer « la silhouette de [ses] 
aïeux sur la photo de famille 
française », est une femme pressée 
: « J’ai commencé ma carrière 
universitaire à près de 30 ans. 
C’est très tard, compte tenu de la 
charge politique et patrimoniale 
que je porte déjà. D’où cette 
urgence que je ressens, car nous 
sommes engagés dans une course 
contre-la-montre contre les 
racistes, et je veux la gagner. »
Elle prend toutefois son temps 
lorsqu’on lui demande quelle 
a été sa plus belle réalisation 
jusque-là et elle avoue, un voile 
d’émotion dans la voix : « La 
comédie musicale Barbès Café, 
parce que j’ai vu des larmes dans 
les yeux de mes parents lors de la 
représentation. » La fille de ses 
parents a déjà remporté la bataille 
du cœur.

Avec Naïma Huber-Yahi, la culture comme antidote au racisme
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Privée de vedettes hol-
lywoodiennes en raison 
de la grève des acteurs, 

la 80e Mostra de Venise, qui 
ouvre mercredi, risque de prê-
ter le flanc à la critique après 
avoir sélectionné des cinéastes 
polémiques, visés par des accu-
sations d›agression sexuelle, 
comme Roman Polanski et 
Woody Allen.
Le doyen des festivals de ciné-
ma, prisé de Hollywood qui en 
a fait une rampe de lancement 
pour ses films avant la saison 
des prix, est le premier grand 
rendez-vous du 7e art à faire les 
frais de la grève historique qui 
paralyse le cinéma américain.
Depuis deux mois, les acteurs 
ont rejoint les scénaristes dans 
leur mouvement social, deman-
dant une meilleure rémunération 
et un encadrement de l›usage de 
l›intelligence artificielle.
Leur puissant syndicat, le 
SAG-AFTRA, interdit à tous 
ses membres, même les plus 
illustres, de tourner pendant la 
grève mais aussi de participer 
à la promotion des films. Sauf 
surprise, adieu donc au tapis 
rouge pour les stars des produc-
tions américaines sélectionnées, 
comme Jessica Chastain, Bra-
dley Cooper ou Michael Fass-
bender.
La Mostra a aussi dû faire une 

croix sur son film d›ouverture, 
«Challengers» de Luca Gua-
dagnino, avec Zendaya, Josh 
O›Connor et Mike Faist, rem-
placé par une production ita-
lienne bien moins glamour.
«Ferrari», de Michael Mann, 80 
ans, sera l›un des évènements 
de la compétition. Ce biopic du 
fondateur de la marque de bo-
lides, Enzo Ferrari, par l›auteur 
de «Heat» ou «Collateral», bé-
néficie d›une dérogation accor-
dée par le syndicat, qui pourrait 
permettre à ses acteurs, Adam 
Driver et Penelope Cruz, de par-
ticiper.

- Polanski ne viendra pas -

Egalement en lice pour le Lion 
d›Or, remporté l›an dernier par 
la documentariste Laura Poitras 
(«Toute la beauté et le sang ver-
sé»): David Fincher («Seven», 
Fight Club») ou Sofia Coppola 
(«Lost in Translation», «Virgin 
suicides»).
La projection hors compéti-
tion du dernier film de William 
Friedkin sera forcément un mo-
ment d›émotion, un mois après 
le décès du réalisateur culte de 
«L›Exorciste», mais cette sé-
lection se distingue surtout par 
le retour à l›écran de cinéastes 
mis en cause dans des affaires 
d›agressions sexuelles, qu›ils 

contestent.
Parmi eux, Roman Polanski, 90 
ans, vit en Europe à l›abri de 
la justice américaine qu›il fuit 
depuis plus de 40 ans après une 
condamnation pour viol.
Persona non grata à Hollywood, 
ce grand nom du 7e art («Le 
Pianiste», «Rosemary›s Baby») 
a vu sa situation basculer en 
France depuis la polémique au-
tour du César qu›il a obtenu pour 
la réalisation de «J›accuse».
Il est désormais considéré par 
une large partie de la profession 
comme l›un des symboles d›une 
certaine impunité en ce qui 
concerne les violences sexuelles 
et s›est fait très discret.
La Mostra le remet en lumière, 
grâce à la sélection hors com-
pétition de «The Palace», avec 
notamment Fanny Ardant et 
Mickey Rourke, tourné à Gstaad 
(Suisse). Polanski n›a toutefois 
pas prévu de venir à Venise, ont 
indiqué son attachée de presse et 
le festival.

- Loin de la parité -
Woody Allen, 87 ans, a vu la 
quasi-totalité du secteur lui 
tourner le dos après des accusa-
tions d›agression sexuelle de sa 
fille adoptive, qu›il nie et pour 
lesquelles aucune des enquêtes 
menées n›a abouti.
Il présentera son 50e film, 
«Coup de chance», tourné à 

Paris en français et qui met en 
scène Lou de Laâge, Valérie 
Lemercier, Melvil Poupaud et 
Niels Schneider.
La Mostra, dont le jury est pré-
sidé par le réalisateur Damien 
Chazelle («La La Land»), verra 
également le retour en compéti-
tion de Luc Besson, avec «Dog-
man».
Le réalisateur de «Léon» et «Le 
Cinquième élément», à la car-
rière en montagnes russes, a vu 
son horizon judiciaire se déga-
ger fin juin, la Cour de cassa-
tion écartant définitivement les 
accusations de viol portées à son 
encontre par l›actrice Sand Van 
Roy.
Alors que les questions de lutte 
contre les discriminations et les 
violences sexuelles semblaient 
progresser ces dernières années 
dans le milieu du cinéma, dans 
le sillage du mouvement #Me-
Too, ces choix symboliques du 
festival ont suscité la colère de 
militantes féministes. Le col-
lectif 50/50 dénonce la «visibi-
lité considérable» offerte à ces 
hommes.
Côté parité, la sélection compte 
cinq femmes cinéastes pour 19 
hommes en lice pour le Lion 
d›Or décerné le 9 septembre, un 
trophée qui a été remporté ces 
trois dernières années par des 
réalisatrices. 

Le mannequin Mona Tougaard 
est la vedette de la dernière cam-
pagne de Ferragamo, qui fait 
honneur à la Renaissance et à 
l’héritage italien de la marque.
La campagne met en scène Tou-
gaard – aux origines danoise, 
turque, somalienne et éthio-
pienne – aux côtés de man-
nequins défilant devant des 
tableaux de la Renaissance prê-

tés par la célèbre Galerie des 
Offices, un musée d’art situé à 
Florence et connu pour sa vaste 
collection de sculptures et de 
peintures anciennes.
Tougaard y apparaît vêtue d’une 
longue robe blanche aux épaules 
drapées, posant devant le Giu-
seppe condotto in prigione du 
peintre italien de la Renaissance 
Francesco Granacci, réalisé en 

1515 pour la chambre nuptiale 
de la famille Borgherini.
Au début du mois, Tougaard a 
enrichi son portfolio d’une nou-
velle campagne avec Chanel.
La star des défilés a partagé sur 
Instagram une vidéo et des pho-
tos de son dernier shooting pour 
«Les Beiges, l’été à emporter» 
de la marque française.
Le court clip est un tutoriel sur 
la façon d’utiliser les produits de 
la marque pour obtenir un look 
éclatant et bronzé pour l’été.
«Tutoriel pour la Crème belle 
mine ensoleillée Les Beiges», a-
t-elle titré.
«À l’aide du pinceau kabuki, 

appliquez la Crème belle mine 
ensoleillée Les Beiges sur les 
zones naturellement exposées 
au soleil: les joues, le nez, le 
front, le menton et le décolleté», 
a-t-elle écrit à ses abonnés.
«Disponible dans un nouveau 
format facile à transporter (15g), 
elle peut vous accompagner par-
tout, pour un éclat sain et lumi-
neux tout au long de l’été», a-t-
elle ajouté.
Dans la vidéo, on voit Tougaard 
utiliser la teinte fraîche de la 
gamme Les Beiges. Elle l’a éga-
lement appliquée sur sa clavi-
cule pour plus d’éclat.
Ce n’est pas la première fois que 

Tougaard – qui a été repérée à 
l’âge de 12 ans et qui est man-
nequin depuis l’âge de 15 ans – 
collabore avec Chanel.
En juillet, elle a foulé les rives 
pavées de la Seine pour la col-
lection haute couture de la 
marque de luxe à Paris.
«Cette collection est le portrait 
d’une Parisienne sensible et au-
dacieuse», a déclaré à l’époque 
Virginie Viard, directrice du 
studio de création de Chanel. 
«C’est comme si elle se tenait 
sur une ligne entre la force et la 
délicatesse.»
Mona Tougaard portait une com-
binaison noire à jambes droites 
avec des détails floraux.
Elle a défilé aux côtés du man-
nequin britannico-marocain 
Nora Attal, qui portait une robe 
à fleurs.
Tougaard a participé à une ré-
cente campagne de la maison 
de luxe italienne Tod’s, sous la 
direction du directeur de la créa-
tion, Walter Chiapponi.
Dans cette campagne, le manne-
quin porte des accessoires em-
blématiques de Tod’s, tels que le 
sac Di, ainsi que des mocassins 
ornés de nouveaux détails en 
forme de mors de cheval.

Moins de stars et plus de scandale à la Mostra de Venise

Mona Tougaard, figure de la Renaissance dans la nouvelle 
campagne Ferragamo
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La chercheuse algérienne Amina Chahtou s’illustre 
au Japon en décrochant un certificat de la JICA

Air Algérie met en promotion ses vols 
vers Montréal, Marseille et Istanbul

Dans l’univers de l’énergie 
solaire, l’Algérie est en 
train de faire parler d’elle 

grâce au Dr. Amina Chahtou. 
Cette chercheuse dévouée a 
récemment été distinguée par 
l’agence japonaise JICA, où 
elle s’est perfectionnée dans les 
réseaux d’énergie photovoltaïque.
À travers ses publications sur 
LinkedIn, le Dr. Chahtou a 
partagé des mots empreints 
d’une profonde émotion et d’une 
légitime fierté : « Mon périple 
japonais touche à sa fin. Recevoir 
cette prestigieuse reconnaissance 
de la part de la JICA pour mes 
avancées dans le domaine de 
l’énergie photovoltaïque remplit 
mon cœur de joie, ravivant 
le souvenir de l’obtention de 
mon doctorat au Japon. En tant 
qu’Algérienne, la gratitude 
incommensurable que je ressens 
se mêle à une ambition ardente 
de rapporter ces connaissances 
précieuses en Algérie, ainsi qu’au 
sein du CDER. »
Elle a ensuite souligné l’intensité 
de sa passion : « Fixez vos 
regards sur vos objectifs, 
cultivez vos passions et croyez 
inébranlablement en vos rêves. En 
tant que femme algérienne, avoir 
eu l’opportunité de contribuer à la 

formation de la JICA, de visiter 
l’Ecotown dédiée au recyclage 
des panneaux photovoltaïques 
ainsi que de découvrir les 
vastes projets solaires du sud du 
Japon, demeurent des moments 
marquants dans ma vie. »
Le Dr. Chahtou incarne ainsi le 
dynamisme et la détermination, 
illuminant la voie pour les 
générations actuelles et futures 
dans la quête d’une énergie plus 
propre et plus durable. Sa passion 
contagieuse et son engagement 
témoignent d’une brillante 
collaboration internationale et 
d’un engagement envers un avenir 

énergétique radieux, à la fois pour 
l’Algérie et pour le monde.
Dr. Chahtou : son parcours vers la 
réussite
Le parcours du Dr. Chahtou est 
marqué par une série de réalisations 
académiques et professionnelles 
impressionnantes. Originaire 
d’Algérie, elle a entrepris une 
formation initiale en Physique 
Médicale, ce qui a jeté les bases 
de sa carrière dans le domaine 
scientifique. Par la suite, sa quête 
de connaissances l’a conduite 
à se spécialiser davantage avec 
un Master en Physique des 
Matériaux et Photovoltaïque, 

démontrant ainsi son intérêt 
pour les domaines en évolution 
constante.
Cependant, son ambition ne 
s’est pas limitée à son pays 
d’origine. Animée par une soif 
de recherche et de découverte, 
le Dr. Chahtou a franchi des 
frontières pour rejoindre le 
Japon en tant que doctorante 
en Sciences et Technologies 
Avancées des Matériaux. Cette 
étape cruciale dans son parcours 
lui a permis de consolider ses 
compétences et d’élargir ses 
horizons académiques au sein 
d’un environnement international 

stimulant.
En plus de sa quête académique, 
le Dr. Chahtou a également 
assumé des rôles clés en tant 
qu’éducatrice et chercheuse. 
Dès 2014, elle a commencé à 
partager ses connaissances en 
tant qu’enseignante de Physique 
au niveau lycée, contribuant ainsi 
à la formation des générations 
futures. Son engagement dans 
la recherche l’a ensuite guidée 
vers des postes d’assistante de 
recherche, d’abord à l’Université 
de Hirosaki au Japon, puis à 
l’Université des Sciences et de la 
Technologie d’Oran en Algérie.
Actuellement, le Dr. Chahtou 
exerce en tant que Maître de 
Recherche au sein du prestigieux 
Centre de Développement des 
Energies Renouvelables en 
Algérie. Cette position témoigne 
de son expertise reconnue et de 
son engagement continu envers 
l’avancement des énergies 
renouvelables, un domaine d’une 
importance croissante dans le 
contexte mondial actuel.
Le parcours du Dr. Chahtou 
illustre de manière éloquente 
l’excellence algérienne dans 
le domaine de la recherche 
internationale.

Bonne nouvelle 
pour les passagers 
algériens qui se 

préparent pour voyager 
les prochains jours. La 
compagnie aérienne 
nationale a levé le voile 
sur une nouvelle offre 
promotionnelle, qui 
concerne ses vols vers 
plusieurs destinations.
En cette saison estivale, 
Air Algérie multiplie les 
offres pour ses clients. Entre 
l’ouverture de nouvelles 
lignes, le renforcement de 
son programme des vols 
vers le Canada et la France, 
et le lancement de plusieurs 
promotions, la compagnie 
aérienne nationale a de quoi 
séduire ses passagers.
Plusieurs destinations en 
promotions chez Air Algérie
En parlant des promotions, 
la compagnie aérienne 

nationale affiche sur son 
site de réservation, plusieurs 
vols vers la France, la 
Turquie et le Canada. En 
effet, ce sont des promotions 
de courte durée, certes, mais 
qui pourront bien réduire 
le budget voyage de ces 
passagers.
Air Algérie propose à ses 

clients de réserver leurs 
billets en aller-retour, au 
départ de l’aéroport d’Oran, 
à destination de celui 
de Marseille, en France. 
Notamment, au prix de 22 
600 dinars algériens. Et ce, 
pour des vols programmés 
jusqu’au 28 octobre 2023.
Par ailleurs, Marseille n’est 

pas la seule destination 
mise en promotion par 
la compagnie aérienne 
nationale. En Turquie, Air 
Algérie affiche ses billets en 
Aller-retour, depuis Annaba 
vers Istanbul, au prix de 44 
760 dinars algériens. Sont 
concernés par cette offre 
les vols de la compagnie 

programmés jusqu’au mois 
de mars 2024.
Qu’en est-il des vols vers 
Montréal ?
Une autre ligne qui profite 
bien des promotions d’Air 
Algérie, est celle reliant 
entre l’aéroport d’Alger et 
celui de Montréal au Canada. 
En effet, sur cette route. 
Les vols d’Air Algérie sont 
proposés au prix de 84960 
dinars algériens. Le prix 
d’un aller-retour. Cette offre 
concerne les vols prévus 
jusqu’au 30 mars 2024.
Cependant, il convient 
de préciser que la durée 
de cette nouvelle offre 
promotionnelle d’Air 
Algérie est valable jusqu’au 
31 août 2023. Les voyageurs 
qui souhaitent bénéficier de 
ces promotions, sont appelés 
à réserver leurs billets avant 
cette date.


